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ОТ РЕДАКЦИИ

Не успеваешь оглянуться, и он прихо-
дит вновь – День строителя. Вот толь-
ко виновники торжества всегда встре-
чают его за работой. Кто-то, изнывая 
от жары,  заливает очередные тысячи 
кубометров бетона на Адлерских очист-
ных, кто-то сдает еще один небоскреб в 
душном и шумном Москва-сити, кто-то 
обрабатывает «Пенетроном»  гигант-
ское бетонное тело гидроэлектростан-
ции, уставшей от многолетней работы. 

Этот праздник – День строителя 
– нам подарил Никита Хрущев. За то, 
что в кратчайшие сроки в стране были 
возведены грандиозные промышленные 
объекты и миллионы квадратных ме-
тров жилья.  Этот подарок оказался 
куда более удачным, чем бескрайние си-
бирские поля, засеянные так никогда и 
не выросшей кукурузой. 

Мы не напрасно вспомнили те далекие 
времена. Сегодня, как и пятьдесят лет 
назад, на всем пространстве бывшего 
Союза появляются грандиозные строй-
ки. Растут жилые кварталы и заводские 
цеха. Плотины сковывают непокорные 
речные просторы. Мосты связывают 
далекие берега. Тоннели метрополите-
нов пронзают земную твердь. 

Все это дело Ваших рук, дорогие 
строители! И мы с радостью поздрав-
ляем Вас с профессиональным праздни-
ком, желая новых побед и рекордов!



СОДЕРЖАНИЕ
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Разворот        50 000 руб.

1 полоса         25 000 руб.

1/2 полосы     14 000 руб.

1/4 полосы       7 000 руб.

1/8 полосы       3 500 руб.

4-я обложка   35 000 руб.

СОбыТИЕ
ЮБИЛЕй Гк «ПЕНЕТРОН-РОССИя»

бЛИЦ-ОПРОС
БЕз ФуНДАМЕНТА НЕТ ДОМА

PENETRON-NEWS

РЕПОРТАЖ
ИННОПРОМ- 2011

КРУГЛый СТОЛ
ИННОВАцИОННыЕ ТЕхНОЛОГИИ  –  ВОДОкАНАЛАМ

бИЗнЕС–STORy
ЧЕСТНОСТЬ, ПОРяДОЧНОСТЬ, ТРуДОЛЮБИЕ – 
СОСТАВЛяЮщИЕ уСПЕхА 

ГАРАнТИя КАЧЕСТВА

ОбРАбОТАнО ПЕнЕТРОнОм

ПОПУЛяРнОЕ ПЕнЕТРОнОВЕДЕнИЕ
уСТРОйСТВО  ГИДРОИзОЛяцИИ ПРИЧАЛЬНых 
СООРуЖЕНИй

бЛИЖнЕЕ ЗАРУбЕЖЬЕ
ПЕНЕТРОН В БАЛТИИ

ИнфОРмАЦИя С мЕСТ
ПЕРМЬ ВыБИРАЕТ ПЕНЕТРОН

ОбъЕКТы
СЕМЬ МЕТРОВ ВГЛуБЬ  –  НЕ ПОМЕхА

РЕКЛАмА
НОВый ОБЛИк СТАРых зНАкОМых

ТЕхЛИКбЕЗ
БЕТОНы НОВОГО ПОкОЛЕНИя: 
РЕзЕРВы ОБЕСПЕЧЕНИя ДОЛГОВЕЧНОСТИ

ОбЗОР
СПОРТ –  ЭТО ЖИзНЬ

ПЕнЕТРОн-СЕРПАнТИн
ВСЕГДА СТРЕМИМСя к ПОБЕДЕ

РЕКЛАмнАя нАхОДКА
ВСЕ ИДЕИ хОРОшИ  – ВыБИРАй НА ВкуС

СЕмИнАР
ПОДзЕМНОМу СТРОИТЕЛЬСТВу – 
НОВыЕ ТЕхНОЛОГИИ

мАСТЕР-КЛАСС
кАк ДОБИТЬСя ВСТРЕЧИ



Президент холдинга 
«Пенетрон-Россия» 
Игорь Черноголов:

Время от времени появляют-
ся революционные продукты, ко-
торые меняют мир. Если за всю 
свою карьеру тебе удалось пора-
ботать над одним из них, то ты 
уже счастлив.

Нам с вами повезло гораздо 
больше, потому что Пенетрон 
смог представить миру несколь-
ко революционных продуктов.

Юбилей ГК «Пенетрон-россия»

20 лет работы!  20 лет усПеха!  20 лет Побед!

Председатель Свердлов-
ской организации Союза 
архитекторов С. Алейников

А. Парватов с супругой (г. уфа)

С. Губанов (г. ульяновск) Е. Вейнберг (г. Челябинск)

событие



Министр строительства и 
архитектуры Свердловской 
области М. Жеребцов

Председатель  правления Российского 
клуба православных меценатов 
А. Поклонский

И.о. Генконсула СшА 
в Екатеринбурге 
к. Маккейб

Представители дирекции ЕМуП «Водоканал»
В. коромыслов
Ю.Боголапов
В.Лоскутов

Министр  международных и 
внешнеэкономических связей  
Свердловской области А. харлов



Собрались, сели, выпиваем,
Танцоры вышли на паркет,

И с тихой грустью вспоминаем, 
когда нам было 20 лет.

Прекрасный возраст! Все по силам,
Смерть бесконечно далека,

конца нет планам, перспективам,
Врагам – кулак, друзьям – рука.

Да будет все проникновенье
И в переносном, и в прямом,
красиво, честно, сокровенно, 

как чудо-кофе 3 в 1.

И пусть пряма будет дорога,
И взгляд нацелен лишь вперед,
А то, что лет не так уж много –
Так это с возрастом пройдет!

Л. Моторная, Н. Моторный (г. Новороссийск), А. Черноголова (в центре)

Н. Петижева (г. Невинномысск)

С. Богатиков (г. Москва)

А. Дзвинник (г. хабаровск), А. Прилепский (г. Новокузнецк)



С. Минаев М. Гринкевич (г. Томск)



я считаю День строителя и своим профессиональ-
ным праздником. Это праздник наших основных пар-
тнеров по бизнесу. И хотя наша компания не занима-
ется строительством объектов, а специализируется 
на поставке гидроизоляционных материалов, все же 
очень приятно, что мы имеем самое непосредствен-
ное отношение к строительству, причем надежному 
и долговечному. Впереди нас ждут новые професси-
ональные задачи, которые мы сможем решить толь-
ко сообща. Накануне  профессионального праздника 
я желаю коллегам надёжных партнеров, интересных 
проектов и реализации намеченных планов!

Cветлана Прилепская,
ООО «Пенетрон-Кузбасс», 
г. Новокузнецк, Россия
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Нынешний День строителя является для меня юби-
лейным, потому что ровно 20 лет назад мы с друзья-
ми (кстати, будучи студентами мехфака)  вступили на 
этот сложный, но очень интересный путь – занялись 
сферой строительства.  я считаю, что не ошибся в 
выборе, потому что всю жизнь получаю от работы 
удовольствие. Поздравляю всех  друзей и коллег с 
нашим праздником!

Наша профессия звучит гордо  - «гидроизолиров-
щик», и все строители прекрасно понимают, что без на-
дежно защищенного фундамента  нет здания.  хочется 
скромно заметить, что мы вносим свою лепту в общее 
дело и благодаря нашим усилиям  возведенные стро-
ителями бетонные конструкции стоят  десятилетиями! 
Слава строителям!

День строителя – самый мирный и созидательный праздник.  В отличие от большинства 
профессиональных праздников, он давно уже стал общенародным.  
Как относятся к этому дню те, кто работает в сфере гидроизоляции?

Б е з   ф у н д а м е н т а   н е т   д о м а

Артем Дорофеев,
 ООО «Пенетрон-Строй», г. 
Екатеринбург, Россия

максим Дмитриев, 
ООО «Базис-ПРО», 
г. Москва, Россия

я родился и вырос в г. Жуковском, который является 
центром авиастроения. Чтобы построить качественный 
самолет, требуются усилия сотен профессионалов: 
конструкторов, работников заводов, летчиков, постав-
щиков высокотехнологичных материалов и т.д. Все 
они делают общее дело и могут по праву считать день 
авиации своим профессиональным праздником. Вот и в 
строительстве  не менее важно взаимодействие проект-
ных, строительных организаций и поставщиков строй-
материалов. Поставляя качественные и проверенные 
гидроизоляционные материалы, мы обеспечиваем без-
опасность людей и вносим существенный вклад в стро-
ительную отрасль.  Безусловно, День строителя – это 
мой праздник!

Алексей Корягин, 
ООО «ТД «Пенетрон-Россия», 
филиал, 
г.Москва, Россия
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День строителя – один из самых популярных про-
фессиональных праздников. Многим из тех, кто напря-
мую не связан со строительным делом, доводилось 
работать на стройках -  геологи обследовали   грунты,  
дизайнеры проектировали внутреннее пространство 
дома, сварщики занимались трубопроводом, электри-
ки прокладывали проводку. Поэтому День строителя 
в нашей стране отмечают очень многие. я по образо-
ванию – инженер-технолог по деревообработке,  но 
считаю этот праздник своим!

Б е з   ф у н д а м е н т а   н е т   д о м а

Дмитрий Потапов, 
ГК «Пенетрон-Россия», 
г. Екатеринбург, Россия

Первые поздравления с Днем строителя от клиен-
тов и знакомых я получила  5 лет назад. Приятно 
удивилась. задумалась. И поняла, что в моем кален-
даре появился новый праздник — День строителя! 
А праздники я люблю! В этот день с удовольствием 
поздравляю своих коллег и партнеров, и с таким же 
огромным удовольствием получаю звонки с благо-
дарностью за проделанную работу.

Ольга наумова,
ООО «Гидростар», 
г. Калининград, Россия

я по образованию не строитель и непосредственно 
строительными работами не занимаюсь, но, тем не 
менее, ощущаю свою причастность к этому празднику.  
каждый день я общаюсь со строительными организа-
циями, и частными лицами, которые строят себе  дом 
или улучшают жилищные условия,  работаю в сфере 
строительства уже более семи лет, и мне это очень 
нравится. От всей души хочу поздравить всех строи-
телей с этим замечательным праздником и пожелать 
крепкого здоровья, счастья и творческих успехов в этой 
значимой и ответственной профессии!

надежда Петрова,
ООО «Пенетрон-Тюмень», 
г. Тюмень, Россия

уже 15 лет (с первого курса института) считаю День 
строителя своим профессиональным праздником. На 
мой взгляд,  он актуален для всех, в глубине души все 
немного строители. А уж для нас, людей, работающих 
в этой сфере, это как Новый год летом – время, когда 
можно подвести предварительные итоги работы, побла-
годарить коллег за профессионализм, отметить успехи, 
обсудить ошибки и будущие проекты. Для нас это глав-
ный праздник в году, ведь строители — наши клиенты, а 
клиенты — главное, что есть у любой компании. Всегда 
приятно ощущать себя частью великой отрасли.

Екатерина матвеева, 
ООО «Пенетрон-Красноярск», 
г. Красноярск, Россия
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ПОмОжем ОбеСПечить 
дОлгОвечНУю 
гидрОиЗОляцию

В г. Сочи состоялся научно-технический 
семинар, посвященный проблемам гидроизо-
ляции.

Мероприятие было организовано и проведено 
СРО «Российский союз производителей и поставщи-
ков проникающей гидроизоляции». Тема семинара 
«Обеспечение качества и долговечности гидроизо-
ляции бетонных и железобетонных конструкций»  
привлекла внимание многих  заинтересованных лиц 
– проектировщиков, конструкторов, геотехников, 
строителей, представителей служб технического над-
зора. Технический директор холдинга Гк «Пенетрон-
Россия» Денис Балакин  рассказал собравшимся   о 
системе проникающих гидроизоляционных материа-
лов и типовых  решениях по их использованию. Вы-
ступление сопровождалось презентацией  объектов 
строительства в России и краснодарском крае, где 
применялись материалы системы Пенетрон.

КАчеСтвО - 
гАрАНтирОвАНО

В июле 2011  года завод гидроизоля-
ционных материалов «Пенетрон» в г. 
Екатеринбурге  посетила аттестационная 
комиссия.

В ее составе - представители центра серти-
фикации РуП «Институт БелНИИС» (г. Минск, 
Беларусь).  Аудиторами была проведена  про-
верка  производственного процесса, обеспече-
ния качества и безопасности как используемого 
сырья, так и готового продукта.  

Подобный аудит проводился на зГМ «Пене-
трон» не впервые, и комиссия вновь подтверди-
ла строгое соответствие выпускаемой продук-
ции самым высоким требованиям качества.

реклама
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ИннОПРОм-2011: 

Пожалуй, главным событием ИННОПРОМа 
стала презентация Агентства стратегических ини-
циатив, созданного по предложению Владимира 
Путина. Организация призвана поддерживать 
уникальные общественно значимые проекты и 
инициативы среднего предпринимательства. Не-
удивительно, что в числе проектов, заручившихся 
поддержкой агентства, оказался и «Сухой подвал». 
Стенд этой инвестиционно-целевой программы, 
разработанной Гк «Пенетрон-Россия», стал укра-
шением экспозиции. здесь были представлены 
успешно реализованные проекты реконструкции 
подвальных помещений, которые заинтересовали 
не только специалистов, но и простых горожан – 
жителей домов с затопленными подвалами.

Второй стенд холдинга  полностью посвящен 
технологиям проникающей гидроизоляции Пе-
нетрон. Впервые  посетители выставки смогли 
увидеть, как происходит самозалечивание бето-
на, изготовленного с гидродобавкой «Пенетрон 
Адмикс». На уникальных кадрах, сделанных с 
помощью электронного микроскопа, отчетливо 
видно, как нерастворимые кристаллы заполняют 
микротрещину раскрытием почти полмиллиметра. 
здесь конкурентов у Пенетрона по-прежнему нет: 
ни один материал не способен  вылечить повреж-
денный  бетон.

Главную инновационную выставку страны по-
сетило более сорока тысяч человек. Среди них 
был и губернатор Свердловской области Алек-
сандр Мишарин, который не смог пройти мимо 
стендов Пенетрона, вновь отметив актуальность 
программы «Сухой подвал». Глава региона  по-
лучил в подарок фирменные красные боксерские 
перчатки с логотипом Гк «Пенетрон-Россия». 

Особо отметим, что гидроизоляционные ма-
териалы системы Пенетрон использовались для 
строительства площадки «Екатеринбург-Экспо», 
на которой и проходил инновационный форум. 
Именно они обеспечивают надежную защиту фун-
дамента самого масштабного и современного вы-
ставочного комплекса урала.

Группа компаний «Пенетрон-Россия» приняла участие в работе крупнейшей российской вы-
ставки инноваций  и промышленности  «ИннОПРОм-2011». Почему холдинг был представлен 
сразу двумя  стендами? Откуда у губернатора мишарина красные боксерские перчатки? Какое 
отношение имеет Пенетрон к строительству площадки ИннОПРОма? Ответы на эти вопросы  –  в 
репортаже нашего специального корреспондента Евгения Каблукова.



Ирина 
ЛУТфИЕВА,
пресс-секретарь 
Гк «Пенетрон-Россия», 
г. Екатеринбург, 
Россия
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Ирина Лутфиева
Тема инноваций сейчас очень популярна. Давай-

те попробуем разобраться, насколько они нужны 
водоканалам. В последнее время в крупных городах 
эти предприятия  создают  собственные инноваци-
онные центры.  Например, в Санкт-Петербурге это 
Российско-европейский центр передовых техноло-
гий в сфере водных ресурсов. На форуме «ИННО-
ПРОМ-2011»  свой инновационный центр предста-
вил ЕМуП Водоканал г. Екатеринбурга. 

На состоявшемся недавно форуме «ИННОПРОМ-2011» были представлены новейшие разра-
ботки в самых разных отраслях хозяйства. Сегодня мы обсуждаем тему инноваций с пред-
ставителями водоканалов Свердловской области и дилерами холдинга «Пенетрон-Россия».

Юрий боголапов
Действительно, у нас создается некоммерческое 

партнерство «Инновационный центр «Водоканал». 
Новая организация будет заниматься повышением 
эффективности водоподготовки, водоочистки и во-
доотведения региона путем объединения производ-
ственного опыта, научных наработок, методического 
и кадрового потенциала. А в итоге всё это вместе 
взятое приведёт к повышению качества воды, посту-
пающей в наши дома и квартиры.

иННОвАциОННые теХНОлОгии – 
вОдОКАНАлАм

Олег 
РыЖОВ,
директор 
МуП «Водоканал», 
г. Ревда, 
Россия

Татьяна 
ШАЛыГИнА,
директор 
SIA  «Penetron-Baltija», 
г. Рига, 
Латвия

михаил 
мАТЕРУхИн, 
начальник 
отдела продаж 
ООО Фирма «ТОРИ», 
г. Челябинск, Россия

Юрий 
ЛОбОДА,
директор 
ТОО «СФ Вела-Люкс», 
г. Актау, 
казахстан

наталья 
ПЕТИЖЕВА,
директор 
ОП  «Гидроизоляция+»,
г.Ставрополь,
 Россия

Кирман 
мАмЕДОВ,
директор 
ООО «KSF», 
г. Баку, 
Азербайджан

Юрий бОГОЛАПОВ, 
заместитель директора 
по общим вопросам 
дирекции по развитию 
МуП «Водоканал», 
г. Екатеринбург, Россия

Владимир 
ДЕРЕнОВСКИй, 
директор 
ООО «ГидроГарант», 
г. Санкт-Петербург, 
Россия
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Ирина Лутфиева
кАкИЕ ИМЕННО НОВыЕ ТЕхНОЛОГИИ Вы СЕй-

ЧАС ВНЕДРяЕТЕ?

Юрий боголапов
Екатеринбургский Водоканал применяет до-

вольно много инновационных технологий. Их можно 
разделить таким образом: технологии, которые ис-
пользуют в России, но не используют в Свердлов-
ской области,  и технологии, которых нет в России, 
но они применяются  в Европе. В частности, у  нас 
будет внедрена уникальная итальянская технология 
по сушке иловых осадков. уникальна для области 
технология «ротолок» для канализационных труб. 
Смысл в том, что создается некое подобие чулка в 
старой трубе, пространство между старой и новой 
трубой заполняется бетоном. И таким образом труба 
обновляется. Эффективно, экономично, долговечно. 
В случае с трубами для питьевой воды подобная 
технология называется «феникс», и полотно «чулка» 
пропитывается полимерными материалами. Также 
у нас применяется технология уФ-очистки стоков и 
питьевой воды, это экономично и эффективно. Это 
лишь некоторые из новых технологий екатеринбург-
ского Водоканала.

Олег Рыжов
В 2010 году мы тоже  внедрили у себя технологию 

уФ-обеззараживания стоков на  очистных сооруже-
ниях хозяйственно-бытовой канализации. Примене-
ние данной технологии позволило полностью отка-
заться от жидкого хлора и ликвидировать опасный 
производственный объект со всеми рисками и затра-
тами при его эксплуатации. Отпала необходимость 
выселения людей из 50 частных домов, попадающих 
в санитарно-защитную зону ОПО.

Ирина Лутфиева
зНАЕТЕ ЛИ Вы, кАкОй ЭкОНОМИИ ИСПОЛЬ-

зОВАНИЕ ЭТОй ТЕхНОЛОГИИ ПОзВОЛИТ ДО-
БИТЬСя кОНкРЕТНО ВАшЕМу ПРЕДПРИяТИЮ? 

Олег Рыжов
В целом реализация проекта позволит предприя-

тию выйти на совершенно новый уровень по автома-
тизации технологических процессов, снижению доли 
ручного труда, сокращению потерь энергоресурсов, 
обеспечению устойчивости работы системы. Отказ 
от применения жидкого хлора с одной стороны ис-
ключит образование хлорорганических соединений в 
воде, с другой стороны снизит риски и затраты, свя-
занные с эксплуатацией ОПО. 

 
Ирина Лутфиева
В систему водоснабжения и водоотведения вкла-

дываются сейчас колоссальные средства. Напри-

мер, отказ от использования жидкого хлора и пере-
ход к обеззараживанию воды гипохлоритом натрия, 
как это сделали, в частности,  в Санкт-Петербурге,  
обходится дорого. И это правильно, любые вложе-
ния в качество воды окупаются. 

ПОЧЕМу ЖЕ ИННОВАцИИ, кАСАЮщИЕСя ПОД-
ДЕРЖАНИя В СООТВЕТСТВуЮщЕМ ВИДЕ САМИх 
СООРуЖЕНИй - БЕТОННых И ЖЕЛЕзОБЕТОН-
Ных кОНСТРукцИй - НЕ ВНЕДРяЮТСя БОЛЕЕ 
шИРОкО, ВЕДЬ ЭТО НАПРяМуЮ кАСАЕТСя кА-
ЧЕСТВА ВОДы?

михаил матерухин
Вот именно, инновации  водоканалам  нужны  не 

только в очистке воды.  Большинство очистных и 
фильтровальных станций построено несколько де-
сятилетий назад и в настоящий момент приходит в 
упадок. Средствами прошлого века существующие 
проблемы решить, конечно, можно, но ненадолго. А 
современные средства позволяют продлить жизнь 
данным сооружениям на долгие десятилетия, при-
чем помогут сделать это с экономией для бюджетов 
всех уровней. 

Технологическая инновация  - это получение но-
вого или эффективного производства имеющегося 
продукта или усовершенствованные технологиче-
ские процессы. Гидроизоляционную систему Пене-
трон я бы отнес именно сюда. Проблемы гидроизо-
ляции существовали всегда, но все развивается и, 
ведь, по сути, мы решаем ту же проблему, только 
гораздо более эффективным способом. В слове «во-
доканал»  один из корней  «вода», а  где вода  – там 
обязательно должен быть Пенетрон. 

Татьяна Шалыгина
Насколько мне известно, сотрудничество с водо-

каналами по устройству гидроизоляции материала-
ми системы Пенетрон идет, в основном, в сфере ре-
монтов и реконструкций существующих сооружений. 
у нас в странах Балтии это, допустим, можно объяс-
нить тем, что новое строительство в последние годы 
(во времена нашего присутствия на рынке) практиче-
ски не ведется. Мы проводили ремонтные гидроизоля-
ционные работы на   водозаборе г. Риги, на предпри-
ятии «Водоснабжение и канализация» г. Даугавпилс, 
водозаборе  «зиемелю», осуществляли реконструк-
цию  водозабора в г.Лиепае.  Также на нашем счету  
очистные сооружения в Мадоне, Салдусе, Броцены, 
Стопини, Салацгрива  и других городах. Проблемы, 
как правило, общие: разрушенный под воздействием 
воды бетон, нарушение гидроизоляции конструкций. 

наталья Петижева
Нам тоже не приходилось работать на объектах 

нового строительства в этой сфере, а ремонтов 
было много. В 2009 году проводился капитальный 



ремонт приемного резервуара кНС №4 МуП «Водо-
канал»  (г. Невинномысск).  Работы по гидроизоля-
ции бетонной поверхности выполняли с примене-
нием материалов системы Пенетрон: расшивали 
и заделывали трещины и швы,  гидроизолировали  
вводы  коммуникаций. В 2010-11 годах проводился 
капитальный ремонт фильтров  № №5, 7 и водопри-
емных камер на ОСВ цеха ВзОС, ОАО «Водоканал» 
в г. Невинномысске. Проблема заключалась в том, 
что  коммуникации находились в аварийном состоя-
нии и постоянно протекали. замена их не представ-
лялась возможной, поэтому было принято решение 
об устройстве  гидроизоляции с помощью материа-
лов системы Пенетрон. 

Кирман мамедов
у нас в Азербайджане ситуация немного другая.  

Водоканал – это когда  неочищенная вода  попада-
ет в водохранилище, там  проходит очистку  и по-
дается как питьевая вода. А есть еще водопровод 
– это подача родниковой  воды  прямо в городскую 
сеть. Работая на объектах водопровода, мы и вы-
полняли устройство гидроизоляции существующих 
железобетонных конструкций – уравнителей давле-
ния воды, и поставляли гидродобавку в бетон «Пе-
нетрон Адмикс» на строительство такого же нового 
объекта. 

А вот сотрудничество с Водоканалом заключа-
лось именно в восстановлении нарушенной гидрои-
золяции бетонных  дюкеров, или сифонов, которые 
необходимы в связи с особенностями  рельефа  
Азербайджана, для понижения давления в водоводе. 
Выполнили более 10 таких объектов.  Это большая 
работа и по объему, и по уровню ответственности. 

Юрий боголапов
я считаю, что именно недостаток информации 

- одна из причин, по которым многие другие пред-
приятия не внедряют инновационные технологии. 
Складываются иногда такие ситуации, что инфор-
мационное поле либо пустое, либо заполнено мо-
нополистом, и специалисты вынуждены прилагать 
усилия к тому, чтобы узнать о чем-то новом. Также 
одна из причин отказа от внедрения новых техно-
логий  - отсутствие хороших специалистов. И, раз-
умеется, довольно часто причина использования 
старого оборудования и применения старых техно-
логий – банальное отсутствие денег.  

наталья Петижева
конечно, информированием о новых технологи-

ях надо заниматься очень активно. хотя  «старые 
кадры», привыкшие к материалам прошлого века, 
переубеждать в пользу инноваций нелегко. Им про-

ще  каждые два года делать ремонты, чем изна-
чально вложить достаточные средства  и забыть о 
проблеме навсегда. 

Владимир Дереновский
Да, недавно один проектировщик прямо заявил: 

«я не верю в эффективность ваших материалов, 
лучше буду использовать битум». И это при том, 
что поставляемые нами материалы системы Пе-
нетрон были успешно применены на водоканале г. 
Тихвина,  на очистных сооружениях  Мурманска и 
Петрозаводска. 

Ирина Лутфиева
хлором тоже успешно пользовались для обез-

зараживания воды на протяжении многих десяти-
летий, но на современном этапе развития стало 
понятно, что пора искать альтернативу, потому что 
хлор – это еще и сильнодействующее ядовитое ве-
щество. Ситуация с традиционными гидроизоляци-
онными материалами аналогична: они применялись 
не одним поколением строителей, но в настоящее 
время есть возможность обеспечить водонепрони-
цаемость бетона более эффективным способом. В 
обоих случаях результат того стоит – они надежны, 
абсолютно безопасны и долговечны.

Владимир Дереновский
Водоснабжение и водоотведение – фондоемкая 

отрасль. По оценке специалистов, стоимость ввода 
новых мощностей -  примерно 1000 евро на каждый 
кубометр воды.  А ведь проведение потом регуляр-
ных ремонтов и реконструкций сооружений лишь 
увеличивает эту цифру. 

Ирина Лутфиева
кАк ЧАСТО ПРИхОДИТСя ПЕРЕДЕЛыВАТЬ 

«ЧуЖИЕ» РАБОТы?

Татьяна Шалыгина
как раз сейчас наша компания занимается этим 

в г. Валмиера. Необходимо выполнить устройство 
гидроизоляции бетонного резервуара для питьевой 
воды. Изначально для обеспечения водонепро-
ницаемости была  использована так называемая 
«жидкая резина», которую теперь приходится ме-
ханическим способом снимать, чтобы добраться до 
чистого бетона.  

Юрий Лобода
Мы выполняли работы по устройству гидроизо-

ляции для компании «Энергопроект-Високоградня» 
после того, как там применялась гидроизоляция 
«BASF».
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Олег Рыжов
Выше говорилось о недостатке  информации об 

инновационных материалах и технологиях. Но есть 
и такое: в последнее время на рынке появляется 
множество нового оборудования, устройств и мате-
риалов. Только вот  распространением их  нередко 
занимаются непрофессионально, не всегда можно 
получить качественную информацию. 

Кирман мамедов 
Безусловно,  новые технологии нужно продви-

гать профессионально, тогда в огромном потоке 
предложений Ваше обязательно будет замечено. 
уверен, что эту ситуацию можно преодолеть.

Ирина Лутфиева
когда речь идет о проникающей гидроизоляции, 

проблема, возможно, еще в том, что это  инноваци-
онный продукт  абсолютно другого принципа дей-
ствия, непривычного для восприятия. Одно дело 
– обмазать битумом.  Другое дело, когда действие 
основано на химических реакциях, невидимых гла-
зу. Осознать, что рост водонерастворимых кристал-
лов обеспечит гидроизоляцию бетона, вероятно, не 
каждый способен. 

михаил матерухин
Тем не менее, надо изменять сознание, думать 

о будущем. Пока наш челябинский «Водоканал» 
справляется со своими обязательствами по очистке 
воды, но население растет, основные фонды ста-
реют. Может сложиться ситуация, когда очистные 
перестанут справляться со своей задачей. Нужно 
заранее принимать меры, модернизировать очист-
ные сооружения, чтобы они были готовы к чрезвы-
чайным ситуациям. 

Ирина Лутфиева
Для мирового сообщества проблема чистой 

питьевой воды является одной из острейших. за 
двадцатое столетие ее потребление выросло в 7 
раз. Пресная вода составляет лишь 2,5 % всех во-
дных ресурсов на земле, и ее запасы  катастрофи-
чески истощаются. По данным Всемирной метео-
рологической организации, к 2020 году с нехваткой 
питьевой воды может столкнуться все население 
планеты. По крайней мере, в последние годы уче-
ные все чаще говорят, что  вода – главный дефицит 
XXI века и со временем она может стать гораздо 
более ценным ресурсом, чем нефть. 

Владимир Дереновский
Абсолютно недопустимо, когда  вода уходит из 

резервуаров с нарушенной гидроизоляцией - это 

способствует образованию дефицита воды. здесь-
то и необходимо применение гидроизоляционных 
материалов, способных раз и навсегда  остановить 
утечку. 

Кирман мамедов 
Для Азербайджана этот вопрос очень актуален. 

Именно поэтому лет 10 назад в Баку,  например,  
в  каждой новостройке стали сооружать  резервуар 
для питьевой воды на 200 или 500 тонн. Туда посту-
пает вода из водопровода, накапливается, а потом 
насосы бесперебойно качают ее в дом. Для чего так 
делают? В нашем водопроводе не всегда бывает 
вода и не всегда бывает соответствующее давле-
ние, чтобы  поднимать ее до верхних этажей. В 
доме, где я живу, тоже имеется  такой резервуар, и 
у нас вода в квартире есть всегда. Эти резервуары 
являются подземными  конструкциями, при некаче-
ственной гидроизоляции в них  начинают поступать 
грунтовые воды, всякие стоки, и в тоже время из 
них вода уходит. Изолируют их обычно  битумом, 
рубероидом, которые через некоторое время выхо-
дят из строя. Потом обращаются к нам, потому что 
Пенетрон способен решить эту проблему. И таких 
объектов – большого и малого объема – мы делали 
немало. 

Ирина Лутфиева
А ведь можно было бы сразу заливать такие 

резервуары с гидродобавкой в бетон «Пенетрон 
Адмикс» и больше никогда не возвращаться к этой 
проблеме. 

ЧТО МЕшАЕТ ИСПОЛЬзОВАТЬ ПРОНИкАЮ-
щуЮ ГИДРОИзОЛяцИЮ СРАзу, ЕСЛИ ПОТОМ 
ВСЕ РАВНО ОБРАщАЮТСя к НЕй?

Кирман мамедов 
Все тот же консерватизм строителей. Они, как 

правило, среднего и старшего возраста. Гово-
рят - мы так делали когда-то и будем делать по-
прежнему, вроде бы все нормально. Но я-то знаю, 
что значит «вроде бы». Бетон советских времен  
больше 50 лет не работает – начинается коррозия.  
кстати, водоканалы строят сейчас люди нового по-
коления, они к современным материалам относятся 
нормально. А вообще человечеству свойственны 
такие вещи – новизну принимать в штыки.  

Татьяна Шалыгина
кстати, те, кого удалось убедить использовать 

материалы системы Пенетрон, к старому уже не 
возвращаются.
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Честность, поряДоЧность, труДолюбие – 
составляЮщие усПеха

КИРМаН, КаК ДОлГО  Вы заНИМалИСь БИзНЕСОМ, ПРЕжДЕ 
чЕМ СТалИ ДИлЕРОМ хОлДИНГа «ПЕНЕТРОН-РОССИя»?

– В предпринимательстве я с 1992 года. Мой бизнес 
развивался весьма успешно. В 2007 году я начал осваи-
вать еще и сферу строительства. Тогда же на строитель-
ной выставке в Баку впервые увидел стенд компании «Пе-
нетрон». Обратил внимание на интересный видеоролик, 
но, главное, меня привлекла новизна гидроизоляционной 
технологии. И тут выяснилось, что холдинг ищет предста-
вителя в Республике Азербайджан. Изучив предложенные 
мне рекламные материалы, я провел мониторинг и убе-
дился, что у нас в Баку эта технология не применялась, 
а необходимость в такой гидроизоляции есть. Так я стал 
дилером Гк «Пенетрон-Россия».

а КаК жЕ ПРЕжНяя ДЕяТЕльНОСТь, СОТРуДНИКИ?

– я легко принимаю важные решения и обычно не 
ошибаюсь – интуиция помогает. И колебания мне не 
свойственны: либо да, либо нет. я почувствовал перспек-
тивность нового направления, и мои сотрудники мне по-
верили. Сказался и личный авторитет, и немалый пред-
принимательский стаж – 15 лет, который говорил сам за 
себя. Для подготовки кадров я приглашал технического 
директора Гк «Пенетрон-Россия» Дениса Балакина и ма-
стера производственного обучения Тимофея Исаковича. 
Они демонстрировали материалы, учили работать с ними. 
Сейчас штат моей компании – около 30 человек, включая 
гидроизолировщиков. 

ПОМОГ лИ ВаМ ОПыТ ПРЕДыДущЕй РаБОТы?

– Опыт всегда помогает, а так как я занимался бизнесом, 
то смог использовать собственную клиентскую базу. к тому 
же, я уже знал, на что следует обращать особое внимание – 
например, жестко контролировать финансовые потоки. 

НО КаКИЕ-ТО ТРуДНОСТИ В РаБОТЕ БылИ?

– Гидроизоляцией в Азербайджане занимаются многие. 
От обилия  разнообразных предложений их  зачастую даже 
толком и не рассматривают – сунут в какую-нибудь папку 
и забудут. Нам сначала тоже приходилось нелегко, даже 
просто выслушать информацию о Пенетроне не хотели. 

Дилер ГК «Пенетрон-Россия» в Азербайджане  не был новичком в бизнесе, когда решил за-
няться Пенетроном. Однако, как всякое новое дело, Пенетрон заставил  многому научиться. О 
трудностях  и радостях  нового  бизнеса мы беседуем с Кирманом  мамедовым.

Кирман мамедов
Родился в 1965 году в г. Нахчыван 
(Республика Азербайджан)
образование:
Азербайджанский политехнический 
институт, специальность 
«металловедение»
Аспирантура цНИИчермет 
(г. Москва)
семейное положение:
Женат
Значимые объекты:
- метрополитен г. Баку
- водоканал  Тахта-корпу - Джейран-
батан
- водопровод для обеспечения на-
селения г. Баку питьевой водой 
Огуз-Габала-Баку 
- бизнес-центр «Порт-Баку»
- бизнес-центр «Голд Сити»
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Постепенно отношение к проникающей гидроизоляции 
стало меняться. 

КаК СЕйчаС  ВОСПРИНИМаюТ ПРОНИКающую 
ГИДРОИзОляцИю В азЕРБайДжаНЕ?

– Теперь к нам относятся, как к спасителям. когда 
у заказчика или техподрядчика появляются пробле-
мы с гидроизоляцией, которые не удается устранить, 
обязательно обращаются к нам. А мы решаем все су-
ществующие проблемы на 100%. Еще не было такой 
ситуации, с которой  мы не смогли справиться. Так 
что люди друг другу рассказывают, что есть компания, 
которая  придет и решит все проблемы, на первый 
взгляд не решаемые. к нам относятся, как к специ-
алистам, а не просто продавцам гидроизоляционных 
материалов. заказчики хотят слышать наше мнение 
по возникающим  проблемам. 

чТО, На Ваш ВзГляД, СПОСОБСТВуЕТ РазВИТИю 
КОМПаНИИ?

– Обязательно нужно давать рекламу своей продук-
ции. Надо добиваться того, чтобы бренд запечатлелся 
в подсознании. В частности, в Азербайджане о Пене-
троне  знают многие, но нуждается в нем достаточно 
узкий круг потребителей. Поэтому я считаю, что ре-
кламировать материалы тотально, в расчете на всех, 
смысла нет – в этом  я уже убедился. Лучше всего для 
той цели, что я преследую, подходит наружная рекла-
ма, а именно билборды. Таких больших щитов нужно 
не меньше 15-20 штук на город. Причем они должны 
меняться каждые 3-4 месяца. 

Что касается конкретно нашего региона, то здесь 
обязательно нужно пользоваться рекламными матери-
алами – буклетами, листовками – на английском языке. 
В Азербайджане работает много зарубежных компа-
ний, где делопроизводство ведется на английском. 

КаКИх ПРИНцИПОВ Вы ПРИДЕРжИВаЕТЕСь В БИзНЕСЕ?

– как в жизни, так и в бизнесе для меня важны чест-
ность и порядочность. я убежден: если что-нибудь обе-

щал – будь любезен, выполни. Не уверен, что сможешь 
выполнить – лучше не обещай. 

чТО Вы МОГлИ Бы ПОСОВЕТОВаТь ТЕМ, КТО ТОльКО 
СОБИРаЕТСя заНяТьСя ПРЕДПРИНИМаТЕльСТВОМ?

– Главное – не бояться работать. И не надо рас-
суждать: получится – не получится. Так что работать, 
работать, работать и быть честным. Это я однознач-
но могу пожелать всем, кто начинает свое дело. 

КаКИЕ ТРЕБОВаНИя Вы ПРЕДъяВляЕТЕ К СЕБЕ?
– Повторюсь, нужно много трудиться, работать над 

собой. Всегда надо быть в хорошей интеллектуальной 
форме, читать соответствующую литературу. Это книги по 
бизнесу, маркетингу, философии, техническая литература. 

чТО Вы СчИТаЕТЕ СаМыМ БОльшИМ ДОСТИжЕНИЕМ 
за ВРЕМя РаБОТы С ПЕНЕТРОНОМ?

– Если говорить в философском смысле – я стал 
«убедителем». В русском языке такого слова нет, но, 
тем не менее, оно очень точно отражает мою мысль. 
я научился убеждать людей, значительно увеличился 
круг моего общения. А если рассматривать этот вопрос 
с практической точки зрения, то огромное достижение 
в том, что мне стали доверять стратегически важные 
объекты страны. 

НахОДИТЕ лИ  Вы ВРЕМя На ОТДых, СПОРТ?

– Плавание – вид спорта, который мне нравится. 
Использую для этого каждую возможность. А вообще, 
предпочитаю пассивный отдых на даче. Так хорошо 
просто спокойно почитать (любимая книга – «Финан-
сист» Т. Драйзера), послушать музыку – лучше народ-
ную. Люблю путешествовать, но, уезжая надолго, все 
равно приходится постоянно держать, как говорится, 
руку на пульсе, контролировать ситуацию на работе. 
Если там что-то идет не так, то уже и отдых не в ра-
дость. Поэтому предпочитаю отдыхать здесь. 

КаКИЕ заДачИ Вы СТаВИТЕ ПЕРЕД СОБОй СЕйчаС?

– Нужно расширять сферу влияния, получать боль-
шие заказы, зарабатывать деньги. 

зачЕМ ВаМ НужНы ДЕНьГИ?

– Деньги требуются всем разумным людям, они 
нужны для комфортной жизни. Всегда надо стремиться 
к лучшему, например, почему бы не иметь собствен-
ный самолет? Моя любимая марка автомобиля – «Мер-
седес», несмотря на то, что у меня его пока нет – есть 
«Фольксваген». Все впереди…

Материал подготовлен 
Татьяной Слободяник
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гЭС «лУНтАНь» 
Автономный район гУАНСи, КитАЙ

ГЭС «Лунтань»  является крупнейшей в мире гидроэлектростанцией, возведенной из укатываемого  бетона с 
пониженным содержанием  цемента.  Высота плотины достигает  216,5 м, длина по гребню – 830, 5 м. Плотина обе-
спечивает защиту от затопления 12 млн. человек и 4856 км² земли в одном из основных промышленных  центров 
страны. При такой нагрузке бетонные конструкции плотины должны быть полностью водонепроницаемы и способны 
противостоять высокому гидростатическому давлению. Для реализации проекта успешно использованы материалы 
системы Пенетрон.

КОмПлеКС 
ПрАвительСтвеННыХ ЗдАНиЙ
г. ПУтрАджАЙя, мАлАЙЗия

Путраджайя  - новый административный центр Малайзии  недалеко  от столицы куала-Лумпур. В этом городе, 
построенном в 1999 году, расположены министерства и другие учреждения, а также  рабочая резиденция премьер-
министра и правительство страны. Так как местность здесь болотистая, важной задачей стало обеспечение полной 
водонепроницаемости подвалов правительственных зданий. устройство гидроизоляции четырехуровневых под-
вальных помещений площадью 40 тысяч квадратных метров выполнено материалами системы Пенетрон.
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ОчиСтНые СООрУжеНия 
г. АлмАты, КАЗАХСтАН

за долгие годы эксплуатации сооружение искусственной биологической очистки и канализации – аэротенк 
– подверглось значительным разрушениям под воздействием различного вида нагрузок и атмосферных явле-
ний. Перед началом капитального ремонта было проведено обследование железобетонных конструкций. Обна-
ружилось, что разрушенный бетонный слой дна аэротенка составляет от 2 до 10 см. Скосы и стены аэротенка 
характеризовались отслоившейся штукатуркой,  разрушением бетонных поверхностей, наличием трещин. Для 
восстановления гидроизоляции сооружения дно аэротенка было залито бетоном с  гидроизоляционной добавкой 
«Пенетрон Адмикс». Гидроизоляция трещин и бетонных поверхностей с помощью шовного состава «Пенекрит» и 
проникающего материала «Пенетрон» соответственно привели к полной герметизации аэротенка. 

тАтНефть
республика тАтАрСтАН, рф

На предприятиях холдинга  «Татнефть» - одного из крупнейших в нефтегазовом комплексе России – для обе-
спечения гидрозащиты ряда объектов  использовались материалы  системы Пенетрон. На Альметьевском газо-
перерабатывающем заводе с их помощью выполнялось устройство гидроизоляции  чаши  бассейна и бомбоубе-
жища;  на Минибаевском ГПз – градирни; на камских водоочистных  сооружениях - водоотстойников; в санатории 
«Ромашка» (г. Альметьевск) – подземных железобетонных конструкций.



Консультативная поликли-
ника Карачаево-Черкес-

ской  Республиканской  
клинической  больницы, 

г. Черкесск
Поставка материалов и 

выполнение 
гидроизоляционных работ – 
ООО «Гидроизоляция +» 

( г. Невинномысск)
До начала работ

По окончании работ

О Б Р А Б О Т А Н О   П Е Н Е Т Р О Н О М
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Индивидуальный 
жилой дом,
Московская область, 
п. Жуковка
Поставка материалов и 
выполнение 
гидроизоляционных работ – 
ООО «Базис-ПРО» (г. Москва)

До начала работ

По окончании работ

О Б Р А Б О Т А Н О   П Е Н Е Т Р О Н О М
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I этап: подготовка поверхности
1. удалить непрочный верхний слой бетона с применением отбойного молотка.
2. Очистить кромки деформационно-
го шва при помощи щетки с метал-
лическим ворсом от пыли, грязи, не-
фтепродуктов и других материалов, 
препятствующих проникновению 
активных химических компонентов 
материала «Пенетрон» в бетон; при 
этом бетонная основа должна быть 
структурно прочной и чистой.

II этап: восстановление разрушенного слоя бетона
1. Тщательно увлажнить поверх-
ностный слой бетона до его полно-
го насыщения.
2.  Произвести антикоррозионную 
обработку арматуры раствором 
«Скрепа М600 инъекционная.
3. Приготовить раствор материала 
«Скрепа М500 ремонтная». 

4. Восстановить разрушенные 
участки бетона с применением 
материала   «Скрепа М500 ре-
монтная».

III этап: герметизация трещин и 
швов бетонирования
1. Расшивка швов бетонирова-
ния, трещин  в виде штраб «П» - 

образной конфигурации  размером не менее 25х25 мм. 
2. Очистка поверхности штраб от пыли, высолов, цементного молока, штукатурки, пре-
пятствующих проникновению химических компонентов материала «Пенетрон» вглубь 
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устройство 
гидроизоляции 

причальных сооружений
ПРОбЛЕмА: при обследовании конструкции железобетонного причала выявлены следующие дефекты 
и разрушения:
1. разрушенный заполнитель межплитных швов;
2. трещины на поверхности бетона - расслоение бетона, образование каверн;
3. отслоение защитного слоя бетона - скол бетона с обнажением арматуры, шелушение бетона.

ПРИГОТОВЛЕнИЕ РАСТВОРОВ:
• «Скрепа М500 ремонтная» 
1 кг/165 мл воды
• «Скрепа М600 инъекцион-
ная» 1 кг/250 мл воды

•  «Пенетрон» 1 кг/400 мл воды
•  «Пенекрит» 1 кг/180 мл воды

ОбОРУДОВАнИЕ И 
ИнСТРУмЕнТы:
• Отбойный молоток
• углошлифовальная машина с 
алмазным диском
• щётка с металлическим 
ворсом
• Ёмкость из мягкого пластика 
для приготовления раствора
• зубчатый шпатель
• кельма
• Мерная ёмкость

ОбЕСПЕЧЕнИЕ бЕЗОПАСнОСТИ 
ПРОИЗВОДСТВА РАбОТ:
Работы по приготовлению ра-
бочих составов материалов 
производить в щелочестойких 
резиновых перчатках, респи-
раторе, защитных очках и ре-
зиновых сапогах. При работе 
под водой использовать специ-
альное водолазное обмунди-
рование и оборудование.



последующим уходом за бетонной поверхностью про-
вести работы по герметизации деформационных швов. 
Обеспылить и обезжирить горизонтальную поверх-
ность кромок шва. При герметизации деформационных 
швов в зоне постоянного воздействия воды минималь-
но требуемая ширина ленты должна составлять не ме-
нее 200 мм и толщина 1,5 мм. 
2. Нанести первый слой клея «ПенеПокси» шириной 
50 мм и и толщиной 1 мм по обе стороны шва. Для на-
несения клея применяется зубчатый шпатель или кельма.

3. Приклеить ленту «ПенеБанд» с помощью пластикового 
ролика, прижимая её к клеевой основе, избегая появле-
ния воздушных пузырей до появления из-под ленты клея. 
При больших смещениях шва необходимо заложить 
ленту в шве петлей. При герметизации швов большой 
протяженности ленты склеиваются между собой внах-
лёст, при этом конец одной ленты должен заходить на 
другую не менее чем на 100 мм. 

4. После монтажа ленты на первый слой клея в тече-
ние суток следует обеспечить  сильный прижим ленты 
к клею в требуемом положении с использованием ме-
таллических листов с закреплением их на анкера.
5. Нанести на ленту «ПенеБанд» второй (покрывной) 
слой клея «ПенеПокси» по обеим сторонам шва толщи-
ной в 1 мм, сводя его по краям ленты в «ноль».

6. Обеспечить защиту системы от механических воздей-
ствий методом устройства металлических компенсаторов.

Подготовил Александр СЕмЕнОВ,
технолог ЗАО «ГК «Пенетрон-Россия»
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бетона и образованию нерастворимых кристаллогидратов.
3. увлажнение внутренней поверхности штраб.
4. Приготовление раствора материала «Пенетрон».
5. Грунтование поверхности штрабы в один слой рас-
твором материала «Пенетрон».
6. Приготовление раствора материала «Пенекрит». 
7. заполнение штраб раствором шовного безусадочно-
го материала «Пенекрит».
8. Приготовление раствора материала «Пенетрон».
9. Нанесение раствора материала «Пенетрон» на ув-
лажненную поверхность штрабы, герметизированной 
раствором материала «Пенекрит», в два слоя. Пер-
вый слой раствора материала «Пенетрон» наносить 
на влажный бетон. Второй слой наносить на свежий, 
но уже схватившийся первый слой. Перед нанесени-
ем второго слоя поверхность увлажнить.

IV этап: гидроизоляция бетонной поверхности
1. Тщательно увлажнить поверхностный слой бетона 
до его полного насыщения, бетон должен быть матово-
влажным. Излишки воды удалить.
2. Приготовить раствор материала «Пенетрон», нанести 
его в два слоя кистью из синтетического волокна.
3. Первый слой материала «Пенетрон» нанести на 
влажный бетон (расход материала 600 г/м2). Второй 
слой нанести на свежий, но уже схватившийся первый 
слой (расход материала 400 г/м2 ).
4. Перед нанесением второго слоя поверхность следует 
увлажнить.
5. Бетонную поверхность, обработанную раствором 
материала «Пенетрон», следует защищать от меха-
нических воздействий и отрицательных температур в 
течение 3 суток. При этом бетонная поверхность после 
обработки в течение трех суток должна оставаться влаж-
ной, не должно наблюдаться растрескивания и шелуше-
ния нанесённого раствора материала. Для увлажнения 
обработанной бетонной поверхности обычно использу-
ются следующие методы: водное распыление, укрытие 
бетонной поверхности полиэтиленовой пленкой.

V этап: герметизация деформационных швов
1. После проведения работ по гидроизоляции бетона и 
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СТРАНы БАЛТИйСкОГО РЕГИОНА ОТЛИЧАЮТСя ОБИЛИЕМ ВОДНых РЕСуРСОВ. ОНИ ОМыВАЮТСя БАЛ-
ТИйСкИМ МОРЕМ, РИЖСкИМ И ФИНСкИМ зАЛИВАМИ. ЛАТВИя, ЛИТВА И ЭСТОНИя РАСПОЛАГАЮТ ГуСТОй 
РЕЧНОй СЕТЬЮ, ВЕЛИкИМ МНОЖЕСТВОМ ОзЕР И БОЛОТ. ОБИЛЬНы И Их ПОДзЕМНыЕ ВОДы.

На таких территориях вопросы гидрозащиты  зда-
ний и сооружений имеют важнейшее значение, и  уже 
не первый год  их успешно решает компания «Пене-
трон-Балтия», представляющая в этом регионе совре-
менную и передовую технологию проникающей гидро-
изоляции.  Несмотря на то, что деятельность дилера 
холдинга «Пенетрон-Россия» началась в экономически 
сложный период, объемы продаж постоянно увеличи-
ваются, а популярность Пенетрона в странах Балтии 
возрастает. 

До мирового экономического кризиса 2008 года 
эти государства  развивались весьма динамично, в 
том числе, в сфере строительства и недвижимости. 
Наибольшая строительная активность наблюдалась в 
жилом секторе. Прогнозировалось  значительное уве-
личение объемов строительства офисных и торговых 
площадей, производственных и складских помещений. 
По оценке заместителя директора строительного де-
партамента Министерства экономики Латвии С.Лиепа, 
в тот период активизировалось также возведение пор-
тов, водных сооружений, промышленных комплексов. 
Однако влияние финансового и экономического кризи-
са на страны Балтии оказалось достаточно велико, и 
лишь в текущем году строительная отрасль этих госу-
дарств  вновь начала оживать. 

В Латвии  материалы системы Пенетрон приме-
няются с середины 90-х годов. Их использовала одна 
строительная компания и, что знаменательно, уже 
тогда  Пенетрон  применялся  на значимых государ-

ственных объектах, например, Рижской и Плявинь-
ской ГЭС, рижских очистных сооружениях, хранили-
ще отработанных ядерных отходов. Таким образом, 
репутация проникающей гидроизоляции всегда была 
на высоте, но большое достижение  компании «Пе-
нетрон-Балтия» в том, что в настоящее время  уни-
кальные материалы системы Пенетрон стали широ-
ко доступны. Ими пользуются и физические лица, 
которые способствовали реализации материалов в 
нелегкий кризисный период, и строительные орга-
низации, применяющие сейчас Пенетрон на самых 
разных объектах. 

Один из больших государственных  объектов, 
где компания «Пенетрон-Балтия» использовала 
систему проникающей гидроизоляции, – Дом кон-
грессов в Риге. Он был построен в начале 80-х  го-
дов хх века  как дом политического просвещения. 
Потом  здание превратилось в одну из главных 
концертных площадок латвийской столицы и попу-
лярное место для проведения конференций. В 2012 
году планируется его глобальная реконструкция. 
Среди причин, по которым дорогостоящая  рено-
вация Дома конгрессов предпочтительнее строи-
тельства концертного центра  где-нибудь в другом 
районе Риги, - наличие вместительного  подземно-
го паркинга  площадью 5000 квадратных метров. В 
отличие от Дома конгрессов, он уже приведен в по-
рядок с помощью материалов системы Пенетрон. 
Построенный  еще в советское время,  паркинг 
серьезно пострадал от многолетнего  воздействия 

Пенетрон в Балтии
Плявиньская ГЭС
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воды  - сказались  близость Балтийского моря, реки 
Даугава, на обоих берегах которой раскинулась 
столица Латвии, грунтовые воды. Все это  приве-
ло к постоянным протечкам сквозь швы, началось 
разрушение бетонной конструкции паркинга. Ис-
пользование его стало практически невозможным. 
Но шовный состав «Пенекрит» остановил протеч-
ки, ремонтной смесью «Скрепа  М500» была вос-
становлена разрушенная бетонная поверхность, а 
обработка проникающим материалом «Пенетрон» 
обеспечила надежную защиту от воды всего со-
оружения. Аналогичные работы были выполнены в 
подземных паркингах Генеральной прокуратуры  и 
Министерства иностранных дел Литвы. 

С применением  материалов системы Пенетрон в 
странах Балтии отремонтировано уже немало значи-
мых объектов, таких как очистные сооружения, хра-
нилище нефтепродуктов, дамба рижского водохрани-
лища. Рижское водохранилище является источником 
питьевой воды для жителей столицы. Построено оно 

было примерно в одно время с Рижской ГЭС – более 
тридцати лет назад. В дамбе, которая разделяет водо-
хранилище, наблюдались напорные течи. Их удалось 
ликвидировать, применив быстротвердеющий матери-
ал «Пенеплаг» и шовный состав «Пенекрит». 

Также материалы системы Пенетрон  успешно ис-
пользуются в агропромышленном секторе,   способ-
ствуя  сохранению экологии стран Балтии.  Например, 
в Латвии  крупный иностранный инвестор из Дании 
интенсивно  развивает свиноводческое производство, 
для чего покупает и берет в аренду фермерские хо-
зяйства. как правило, имеющиеся там бетонные ре-
зервуары для хранения отходов жизнедеятельности 
животных находятся в плачевном состоянии. Посто-
янное воздействие агрессивной среды способствует 
разрушению бетона, что отрицательно сказывается 
на состоянии окружающей среды. Однако приме-
нение проникающей гидроизоляции Пенетрон и ре-
монтного состава «Скрепа М500» позволяет решить 
любые проблемы.

Очистные сооружения Даугавгрива

Дом конгрессов
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ПЕРмь выбИРАЕТ ПЕНЕТРОН

– ОЛЬГА, КАКОВА ГИДРОГЕОЛОГИЧЕСКАя СИТУА-
ЦИя В ГОРОДЕ?

– Пермь расположена на берегах реки кама, круп-
нейшего левого притока Волги, к югу от устья реки Чу-
совой. кама является градообразующей осью, вдоль 
которой Пермь протянулась на 70 километров. Также 
особенность нашего города в том, что на его террито-
рии протекает множество малых рек. кроме того, грун-
товые воды подходят здесь очень близко к поверхно-
сти. Это, кстати, одна из причин, по которой в Перми 
не строят метро. 

– КАКИЕ ИнТЕРЕСныЕ ОбъЕКТы нОВОГО СТРОИ-
ТЕЛЬСТВА ВАША КОмПАнИя ОбЕСПЕЧИВАЛА ГИ-
ДРОИЗОЛяЦИОннымИ мАТЕРИАЛАмИ СИСТЕмы 
ПЕнЕТРОн?

– В настоящее время в Перми идет реализация 
проекта «Город Сердца», который находится под лич-
ным контролем губернатора Олега Чиркунова. В рам-
ках этого проекта возводится кардиологический центр 
федерального значения. центр сосудистой хирургии 
– это здание разной этажности, стоимость его строи-
тельства составляет более 3 миллиардов рублей. Для 
эффективной и бесперебойной работы кардиоцентра 
необходимо было обеспечить высокое качество стро-
ительства, в том числе, надежную гидрозащиту всего 
сооружения. Для решения этой задачи  при возведении 

фундаментной части здания  была использована ги-
дроизоляционная добавка в бетон «Пенетрон Адмикс».  

Бетонирование с применением гидроизоляционной 
добавки «Пенетрон Адмикс» производилось также на 
хорошо всем известной фабрике «Гознак»  в красно-
камске. Там велось строительство новых производ-
ственных площадей. когда встал вопрос о гидроизо-
ляции фундамента и резервуаров для воды, решение 
было принято в пользу «Пенетрон Адмикса».

На яйвинской ГРЭС турецкая компания ENKA вела 
строительство одновального парогазового энергобло-
ка мощностью 400 МВт. Гидроизоляцию сооружения 
обеспечили с помощью материалов «Пенетрон» и «Пе-
некрит». Причем, изначально в проекте были заложе-
ны другие материалы для гидроизоляции швов в кон-
струкции энергоблока, но из-за их высокой стоимости 
и больших сроков поставки было решено использовать 
шовный состав «Пенекрит». 

Гидроизоляционный материал «Пенетрон» был  ис-
пользован  также в новом комплексе по производству 
вспенивающегося полистирола, кстати, единственном  
в России. Это подразделение зАО «Сибур-химпром» – 
лидера нефтехимии России и Восточной Европы. хол-
динг «Сибур» объединяет предприятия в 20 регионах 

ТОРГОВый ДОм «ПЕнЕТРОн-ПЕРмЬ» быЛ СОЗДАн В 2005 ГОДУ. ЗА ГОДы РАбОТы КОмПАнИя 
ПРОЧнО ЗАняЛА СВОЕ мЕСТО нА СТРОИТЕЛЬнОм РынКЕ РЕГИОнА.  ПРЕДПРИяТИЕ ПОСТАВЛяЕТ СО-
ВРЕмЕнныЕ ГИДРОИЗОЛяЦИОнныЕ  мАТЕРИАЛы  И нА  ОбъЕКТы нОВОГО СТРОИТЕЛЬСТВА, И ДЛя 
ВОССТАнОВЛЕнИя ГИДРОЗАщИТы ЗДАнИй И СООРУЖЕнИй ПРИ ПРОВЕДЕнИИ КАПИТАЛЬных РЕмОн-
ТОВ. Об эТОм мы бЕСЕДУЕм С ДИРЕКТОРОм  ТД «ПЕнЕТРОн-ПЕРмЬ» ОЛЬГОй ТУмАнОВОй.

Кардиологический  центр 



Еще могу отметить, что наша компания в рамках благо-
творительной деятельности поставляет материалы для вос-
становления гидроизоляции храмам российской православ-
ной церкви.

материал подготовила 
Татьяна Слободяник
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нашей страны с общей численностью свыше 50 
тысяч сотрудников. 

– ПРИхОДИЛОСЬ ЛИ ВАм СОТРУДнИЧАТЬ С 
ПРЕДПРИяТИямИ  «ВОДОКАнАЛ»?

– Да, у нас есть такой опыт работы. Это, напри-
мер, Чусовские очистные сооружения (ЧОС). Они 
расположены в тридцати километрах от Перми, 
на берегу реки Чусовая. Их строительство нача-
лось еще в 1967 году. Сейчас Чусовские очистные  
осуществляют поставку 70% питьевой воды для 
жителей города. Строительство  ЧОС велось по 
проекту ленинградских специалистов в несколько 
этапов. А в 2003 году был построен блок озони-
рования, который финансировало швейцарское 
правительство. за годы эксплуатации гидроизо-
ляция очистных сооружений  нарушилась.  Для 
ее восстановления были проведены ремонтные 
работы с применением проникающего материала 
«Пенетрон» и шовного состава «Пенекрит». 

Также материалы системы Пенетрон исполь-
зовались для гидроизоляции водозаборных очист-
ных  сооружений и канализационных коллекторов  
ООО «уралводоканал». Это предприятие было 
создано в 2003 году на базе активов ОАО «Перм-
ская ГРЭС» для эксплуатации систем водоснабже-
ния и водоотведения города Добрянка. 

– СУДя ПО ВСЕмУ, мАТЕРИАЛы СИСТЕмы 
ПЕнЕТРОн хОРОШО ИЗВЕСТны  И ВОСТРЕ-
бОВАны В ВАШЕм РЕГИОнЕ. КАК Вы СПО-
СОбСТВУЕТЕ Их ПОПУЛяРИЗАЦИИ?

– Одним из наиболее эффективных способов 
заявить о компании и предлагаемых ею матери-
алах является постоянное участие в специали-
зированных выставках. хорошая площадка  для  
продвижения бренда Пенетрон – ежегодный фо-
рум «Стройкомплекс регионов России», проводи-
мый выставочным центром «Пермская ярмарка». 

яйвинская ГРэС
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на многих  объектах, постоянно подвергаемых воздействию воды и агрессивных сред, 
происходит  нарушение гидроизоляции. Кажется, процесс разрушения, длящийся годами 
и даже десятилетиями, остановить невозможно, как невозможно решить проблему гидро-
изоляции раз и навсегда. но с материалами системы Пенетрон эти вопросы решаются 
достаточно быстро, а главное – эффективно.

Одним из недавних объектов, где проникающая гидроизо-
ляция нашла свое применение, стала канализационная на-
сосная станция, принадлежащая  ОАО «завод керамических 
изделий» в Екатеринбурге. История предприятия  началась  
в 1960 году, когда была введена в эксплуатацию первая оче-
редь по выпуску санитарно-строительной керамики. В 1973 
году  для обслуживания нужд керамического завода  на его 
территории  была построена канализационная насосная 
станция. Однако спустя некоторое время к кНС были под-
ключены также поселок Никаноровка и 32-ой военный горо-
док уральского военного округа.

учитывая дату постройки станции, можно с уверенностью  
предположить, что для гидроизоляции объекта были исполь-
зованы традиционные материалы, которые за годы эксплу-
атации оказались полностью разрушены. Специалисты ком-
пании  «Пенетрон-Регион», приглашенные для определения 
фронта работ, обнаружили, что  железобетонные  конструк-
ции кНС находятся  в крайне плачевном состоянии. 

– Станция заглублена под землю на 7,2 метра. В сечении 
она круглая и разделена по диаметру  перегородкой. В одной 
половине находится насосная, в другой – отстойник и распре-
делитель, – рассказывает Дмитрий Потапов, менеджер ООО 
«Пенетрон-Регион». – Грунтовые воды проникали  внутрь 
помещения  сквозь швы бетонирования, вводы труб комму-
никаций. Все стены станции были в потеках. Поверхностный 
слой бетона внутри помещения разрушен, оголена армату-
ра со следами коррозии. кроме того, в бетоне наблюдались 
глубокие полости. Они образовались, вероятно, потому, что 
при строительстве станции бетон  был недостаточно прови-
брирован и начал со временем разрушаться под постоянным 
воздействием воды. 

В ходе проведения ремонта кНС были выполнены следу-
ющие работы:

- очистка стен и днища станции;
- пробивка штраб по примыканию стена-днище, рабочим 

швам бетонирования, трещинам;
- герметизация швов материалов «Пенекрит»;
- восстановление разрушенных участков стен, а также 

участков с оголенной арматурой с помощью ремонтного со-
става «Скрепа М500»;

- обработка бетонных поверхностей проникающим мате-
риалом «Пенетрон».

Сейчас ремонтные работы на станции завершены, про-
блема поступления воды в помещение кНС устранена.

семь  метров вГлубь –
не Помеха

до начала работ

до начала работ

по окончании работ
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Правда, работать с натуральным камнем непросто 
– он прихотлив в обработке, весит много и стоит неде-
шево. к счастью, современная строительная индустрия 
располагает искусственным аналогом, который во мно-
гих случаях может с успехом заменить свой природный 
прототип.

Сегодня искусственный камень широко применяется 
для облицовки фасадов, отделки бассейнов, во внутрен-
нем интерьере и т.д. Работать с облицовочной искус-
ственной плиткой  намного проще, чем с натуральным 
камнем. Технологичность материала обеспечивает лег-
кость и простоту монтажа. 

Достоверно имитируя горные породы - сланцы, из-
вестняки и песчаники, фасадная плитка лишена внутрен-
них дефектов и трещин, характеризуется плотностью, 
малой степенью поглощения, имеет высокую устойчи-
вость к воздействию знакопеременных температур.

В настоящее время в ассортименте компании «Майя» 
насчитывается более 30 видов фасадной и тротуарной 
плитки. В этом году увидели свет новые разновидности 
фасадной плитки из коллекции «убедит», которые мы и 
хотим Вам представить. 

«КаМЕННая 
ГРяДа»

Чтобы сбли-
зиться с природой, 
необязательно 
уезжать в далекие 
леса и горы. В зим-
нем саду, в бас-
сейне или просто 
рядом с камином 

можно декорировать стену плиткой «каменная гряда» - 
этот материал поможет придать любой части дома есте-
ственный, живой облик. Он обладает не только высокой 
прочностью, но и отличной влагостойкостью, не боится 
перепадов температур, поэтому с успехом используется в 
бассейнах, а также комнатах отдыха саун и бань. 

Чтобы брутальный облик плитки «каменная гряда» 
не придавал стенам излишнюю громоздкость, вместо 
полной отделки всей поверхности стен мы советуем 
ограничиться отдельными элементами и вставками. 
«каменная гряда»  великолепно сочетается с самыми 
разными стеновыми фактурами – от привычных обоев 
до декоративной штукатурки и матовой краски. 

Камень – великолепный строительный материал, который сегодня, как и тысячи лет назад, 
привлекает архитекторов, дизайнеров и художников своей благородной красотой, прочно-
стью, долговечностью, устойчивостью к воздействиям окружающей среды.

нОВый ОбЛИК СТАРых ЗнАКОмых
«КаНьОН»

Встречают по одежке не 
только человека, но и дом. 
Плитка из коллекции «каньон» 
поможет одеть Ваш коттедж 
в стильный ансамбль «от ку-
тюр». Фасад дома, подпорные 
стены, оконные проемы, бал-
кончики, печные трубы – со 
вкусом подобранная цветовая 
гамма архитектурных элемен-
тов может эффектно контра-
стировать с оттенками кровли 
и стен или, напротив, соче-
таться тон в тон.

«СКала»
камин – кра-

сивый и респекта-
бельный атрибут 
загородного дома, 
создающий непо-
вторимую атмос-
феру домашнего 
тепла и уюта. кре-
ативный дизайн, 
умело подобран-
ные сочетания 
материала, при-
чудливая фактура 
плитки «Скала» и 
качественно вы-
полненная работа 
позволят сделать 
камин настоящим произведением искусства, эстети-
ческой доминантой интерьера.

Облицовка, имитирующая натуральный камень, мо-
жет с успехом использоваться как в наружной отделке, 
так и в интерьере. Главное – грамотно подобрать фак-
туру, цвет и форму камня, исходя из выбранного стиля 
и пропорций.

620076, г. Екатеринбург, пл. Жуковского, 1
тел.: (343) 217-05-92, 217-02-02, 

www.ubedit.ru



бетоны новоГо ПоКоления: 
резервы обеспечения долговечности

В 1986 году мировым научным сообществом была 
впервые сформулирована концепция высококаче-
ственных бетонов (High Performance Concrete, НРС), 
определившая основные требования к качеству бето-
нов с длительным прогнозируемым сроком службы, 
который может достигать 500 лет. Появление таких 
бетонов открыло эру небоскребов с каркасом из моно-
литного железобетона, железобетонных платформ для 
добычи нефти на океанических шельфах, большепро-
летных мостов и тоннелей из преднапряженного желе-
зобетона между островами и материками, подземных 
«мини-городов» и архитектурного железобетона.

Несмотря на некоторые отличия в подходах раз-
личных научных школ, в качестве основных критериев 
в ряде национальных стандартов, а также в руководя-
щих документах международных организаций (RILEM, 
fìb СЕВ, ASCE, ASI и др.) приняты:

- высокая прочность, включая высокую раннюю проч-
ность;

- высокое сопротивление истираемости;
- низкая проницаемость по отношению к воде и хими-

ческим ионам;
- низкая адсорбционная способность;
- низкий коэффициент диффузии ионов;
- высокая химическая стойкость;
- высокий модуль упругости,
- высокая морозостойкость;
- стабильность объема;
- бактерицидность и фунгицидность.

Высококачественные бетоны являются композита-
ми особого рода, их структура и свойства определя-
ются не только исходными материалами, составом и 
технологией приготовления, но и последующим твер-
дением в результате сложных физико-химических 
процессов, происходящих в первоначально сформи-
рованной структуре.

Теоретическими предпосылками синтеза проч-
ности, плотности и долговечности новых бетонов как 
композитов являются более полное использование 
энергии портландцемента, создание оптимальной ми-
кроструктуры цементного камня, уменьшение макро-
пористости и повышение трещиностойкости, упрочне-
ние контактных зон цементного камня и заполнителей 
за счет направленного применения эффективных 
химических модификаторов, высокодисперсных ми-
неральных добавок с аномальной гидравлической 
активностью и расширяющих добавок с регулируемой 
энергией напряжения.

Совершенно естественно, что получение высоко-

качественных бетонов требует применения новых 
материалов и технологий. Дальнейшее развитие бе-
тоноведения как науки тесно связано с сформулиро-
ванными новыми представлениями, которые, правда, 
часто усиливаются экономическими критериями. 
Объективно, это и требования современного рынка 
бетона, нацеленные на всемерное снижение эксплуа-
тационных затрат и инвестиционных рисков при стро-
ительстве сложных инженерных объектов.

Степень соответствия бетона приведенным выше 
критериям определяется целым рядом факторов, ос-
новными из которых являются:

Вводопотребность или водосодержание бе-
тонной смеси. С увеличением водоцементного от-
ношения (В/ц) количество свободной воды в бето-
не, способной удаляться в условиях влагообмена с 
окружающей средой возрастает, что приводит к по-
вышению пористости, снижению прочности, морозо-
стойкости, увеличению проницаемости, росту дефор-
мативности. Соответственно, аналогичным образом 
на показатели качества бетона влияют все факторы, 
повышающие водопотребность бетонных смесей, в 
том числе: дисперсность цемента, введение некото-
рых видов минеральных добавок и др. Для высоко-
качественных бетонов, согласно литературным дан-
ным и мировой строительном практике, значения В/ц 
должны находиться в пределах от 0,28 до 0,4, причем 
сообщалось о применении бетонов с В/ц=0,16.

Параметры поровой структуры цементного 
камня и бетона. Преобладание в структуре бетона 
микропор и капилляров диаметром менее 1000 А при-
водит к увеличению влажностной усадки в условиях 
влагообмена с окружающей средой за счет сил капил-
лярного обжатия. В соответствии с этим к увеличению 
капиллярной усадки приводят и все факторы, способ-
ствующие увеличению относительного объема микро-
пор и капилляров указанного размера, в том числе 
применение тонкомолотых высокомарочных цементов, 
некоторых видов химических и минеральных добавок и 
др. В то же время формирование организованной си-
стемы пор в структуре бетона способствует повыше-
нию его морозостойкости и водонепроницаемости. Так, 
для высококачественных бетонов необходимо макси-
мальное снижение объема и размеров капиллярных 
пор. Эффективным средством улучшения параметров 
поровой структуры является введение воздухововле-
кающих или микрогазообразующих добавок, а также 
ультрадисперсных минеральных компонентов, напри-
мер, микрокремнезема, играющего роль микронапол-
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нителя и, кроме того, улучшающего контактную зону с 
заполнителем.

Фазовый состав и структура продуктов ги-
дратации. Основным структурным элементом це-
ментного камня, обеспечивающим его прочность и дол-
говечность, являются низкоосновные гидросиликаты 
кальция типа С8Н(В), образующиеся при гидратации 
минералов цементного клинкера. количество продук-
тов гидратации в виде гидросиликатов указанного типа 
возрастает при использовании высокоактивных цемен-
тов (тонкомолотых высокоалитовых), однако при этом 
увеличивается и количество крупных пластинчатых 
кристаллов портландита Са(ОН)2. Последние в значи-
тельной степени ослабляют контактные зоны бетона и 
под нагрузкой играют роль так называемых «площадок 
скольжения», отрицательно влияя на прочность бето-
на. кроме того, наличие большого количества портлан-
дита отрицательно сказывается на стойкости бетона 
при эксплуатации в жидких и сульфатных средах.

Для получения высококачественных бетонов необ-
ходимо направленное формирование многоконтактной 
тонкокристаллической структуры цементного камня, в 
ряде случаев упрочняемой и уплотняемой новообразо-
ваниями (как правило, гидросульфоалюминатами) рас-
ширяющихся компонентов. Варьирование химического 
состава и дозировки расширяющихся добавок (РД) и 
их применение в сочетании с другими химическими до-
бавками-модификаторами (суперпластификаторами, 
регуляторами схватывания и твердения, регуляторами 
структуры и т.д.) или в составе композиционного вяжу-
щего позволяет осуществлять направленное регулиро-
вание усадочных деформаций.

характер и величина тепловыделения. Для 
минимизации дефектов структуры высококачествен-
ных бетонов необходимо регулирование процессов 
тепловыделения, прежде всего, за счет применения 
химических добавок-замедлителей и введения мине-
ральных добавок-заменителей цемента (золы-уноса, 
шлаков и т.д.).

Качество заполнителей. Для обеспечения за-
данных технологических и строительно-технических 
характеристик высококачественных бетонов требуется 
использование заполнителей оптимального зернового 
состава с показателями прочности и долговечности, 
соответствующими техническим требованиям, предъ-
являемым к бетону. При этом направленное управле-
ние структурообразованием на всех этапах технологии 
позволяет получать высококачественные мелкозерни-
стые бетоны и бетоны с применением искусственных 
заполнителей и техногенных продуктов.

Таким образом, влияние различных факторов на 
структуру, прочность и конечные свойства бетона не-
однозначно и в своем взаимодействии приводит к фор-

мированию структуры с разной степенью дефектности. 
зачастую это не позволяет в практических условиях 
реализовать потенциальные возможности сырьевых 
материалов, в частности, энергию высокомарочных 
тонкомолотых цементов и активных минеральных до-
бавок, следствием чего является ухудшение фактиче-
ских показателей свойств бетонов и сокращение срока 
службы конструкций.

Получение высококачественных бетонов базиру-
ется на научно обоснованном использовании сово-
купности материалов (прежде всего, композиционных 
вяжущих, специальных полифункциональных химиче-
ских модификаторов, активных минеральных добавок 
и заполнителей регламентированного химико-мине-
ралогического и гранулометрического состава) и тех-
нологических приемов, обеспечивающих формиро-
вание бездефектной структуры на всех уровнях – от 
микроуровня (фазовый состав и структура продуктов 
гидратации, прочность и плотность контактной зоны) 
до макроуровня (дифференциальная и интегральная 
пористость, дефекты структуры, обусловленные влаж-
ностными деформациями), исходя из показателей 
физико-механических свойств и долговечности приме-
нительно к конкретным условиям изготовления и экс-
плуатации изделий и конструкций.

Выдающимся достижением реализации концеп-
ции НРС является построенная в 1995 году в Норве-
гии платформа для добычи нефти на месторождении 
Тролл в Северном море. Ее полная высота – 472 ме-
тра, что в полтора раза превышает высоту Эйфеле-
вой башни, в том числе высота железобетонной ча-
сти – 370 метров. Платформа установлена на участке 
моря глубиной более 300 метров и рассчитана на 
воздействие ураганного шторма с максимальной вы-
сотой волны 31,5 м. Расчетный срок эксплуатации 
платформы – 70 лет.

Аналогичные платформы на океаническом шельфе 
Северного Ледовитого океана в 200-400 км от берегов 
Аляски рассчитаны на эксплуатацию в зоне сплошно-
го многолетнего ледового покрова, подвижки которого 
развивают огромные срезающие усилия. В конструкции 
платформ при рекордно густом армировании (800 кг 
стали на 1 м3 железобетона) с использованием 12-ком-
понентных комплексных модификаторов уложен бетон 
с прочностью 129 МПа.

Поражает воображение и железобетонный мост че-
рез пролив Акаси в японии с центральным пролетом 
1990 метров (мировой рекорд 1990 года).

фАЛИКмАн В. Р.,  
чл.-корр. РИА, член международного союза экс-

пертов и лабораторий по испытанию строитель-
ных материалов, систем и конструкций (РИЛЕм) 

(г. москва, Россия)

Продолжение в следующем номере
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Гк «Пенетрон-Россия» вносит свой вклад  в этот со-
циально значимый процесс, так как на его счету мно-
жество спортивных объектов, надежно защищенных от 
воздействия воды с помощью проникающей гидроизо-
ляции. При строительстве новых спортивных соору-
жений, как правило, применяется гидроизоляционная 
добавка в бетон «Пенетрон Адмикс», которая обеспе-
чивает водонепроницаемость конструкции, освобож-
дая от необходимости принятия дополнительных мер 
по ее гидрозащите. 

В рамках программы «Газпром – детям» в г. Том-
ске построен легкоатлетический манеж. Работы ве-
лись по самым современным технологиям с привле-
чением немецких специалистов. Новая спортивная 
арена сертифицирована по международным стан-
дартам, что означает возможность проведения здесь 
всех видов легкоатлетических соревнований самого 
высокого класса. В подземной части этого техниче-
ски сложного объекта  расположены сауна, душевые, 
раздевалки, служебные помещения. Надежную гидро-
изоляцию сооружения обеспечило введение в бетон 
добавки «Пенетрон Адмикс».

На уровне мировых стандартов построен еще один 
спортивный объект г. Томска - Ледовый дворец. Это 

В ПОСЛЕДНЕЕ ДЕСяТИЛЕТИЕ ВСЕ БОЛЬшЕЕ ВНИМАНИЕ уДЕЛяЕТСя ВОССТАНОВЛЕНИЮ И РАз-
ВИТИЮ ГОРОДСкОй СПОРТИВНОй ИНФРАСТРукТуРы, ОТВЕЧАЮщЕй СЕГОДНяшНИМ ТРЕБОВА-
НИяМ. ОНА ДОЛЖНА БыТЬ НАПРАВЛЕНА НА ВСЕСТОРОННЕЕ РАзВИТИЕ ДЕТЕй И МОЛОДЕЖИ, А 
ТАкЖЕ ПОВышЕНИЕ РЕзуЛЬТАТИВНОСТИ ДОСТИЖЕНИй  ПРОФЕССИОНАЛЬНых СПОРТСМЕНОВ.

сПорт – это жиЗнь

единственная в городе площадка с искусственным 
льдом, где можно заниматься фигурным катанием, про-
водить различные соревнования, а также использовать 
ее как хоккейный корт. При бетонировании основания 
и силовой плиты ледовой арены площадью 1900 ква-
дратных метров была применена гидроизоляционная 
добавка в бетон «Пенетрон Адмикс». 

к объектам с высокой социальной значимостью от-
носится также автодром в г. ульяновске. Этот комплекс 
зданий и сооружений – один на все Поволжье – предна-
значен для проведения спортивных мероприятий  рос-
сийского и европейского уровня  по автомобильному, 
мотоциклетному и другим техническим видам спорта. 
Бетонирование транспортного тоннеля в составе подъ-
ездной дороги на территорию автодрома проводилось 
с  гидроизоляционной  добавкой «Пенетрон Адмикс». 
кроме того,  в работе использовались проникающий 
гидроизоляционный материал «Пенетрон», шовный 
состав «Пенекрит» и гидропрокладка «Пенебар».

При строительстве здания Федерального трениро-
вочного центра по паралимпийским видам спорта  в 
г. Алексине (Тульская  область)  вопрос гидроизоля-
ции подземных конструкций и сооружений стоял более 
чем серьезно ввиду расположения здания на берегу 

Федеральный тренировочный центр по паралимпийским видам спорта, 
г. Алексин (Тульская  область)Ледовый дворец, г. Томск
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реки Ока. Проектной организацией было принято реше-
ние применить для гидрозащиты заглубленных частей 
конструкции материалы системы Пенетрон. Теперь все 
подземные помещения центра надежно защищены от 
воздействия грунтовых и талых вод, что позволяет ис-
пользовать их в полном объеме.

В соответствии с реализуемой в Подмосковье ре-
гиональной программой по строительству многофунк-
циональных спорткомплексов в 2003 году в г. Чехов 
возведен  Дворец спорта «Олимпийский». Это соору-
жение не имеет аналогов в России. Использованные 
при строительстве гидроизоляционные материалы не 
смогли обеспечить абсолютную водонепроницаемость 
железобетонных конструкций здания, поэтому в 2008 
году с применением материалов системы Пенетрон 
там были проведены ремонтно-восстановительные 
работы в лифтовых шахтах. На момент производства 
работ наблюдалась активная фильтрация воды через 
отверстия от стяжных болтов опалубки, холодные швы 
бетонирования, а также отмокание монолитной поверх-
ности. В кратчайшие сроки гидроизоляция лифтовых 
шахт была обеспечена с помощью материалов систе-
мы Пенетрон. 

Во Дворце спорта «Локомотив» Донецкой желез-
ной дороги (украина) в процессе долгой эксплуатации 
произошло разрушение защитного слоя бетона чаши 
плавательного бассейна, обнажилась арматура, под-
вергавшаяся коррозии. В соответствии с рекоменда-
циями Донецкого ПромстройНИИпроект были прове-
дены реконструкционные работы по восстановлению 
гидроизоляции с применением материалов системы 
Пенетрон. С помощью ремонтного состава «Скрепа 

М500» восстановлен защитный слой бетона и раз-
рушенная геометрия ребер плит. Также была осу-
ществлена антикоррозийная защита железобетонных 
перекрытий от воздействия  хлора с применением 
проникающего материала «Пенетрон». Общая пло-
щадь отреставрированной поверхности составила 
1100 квадратных метров. 

В восстановлении гидроизоляции бетонного корта 
Ледового дворца в г. костанай (Республика казахстан) 
также были использованы материалы системы Пене-
трон. Работы проведены Гу  «Отдел строительства 
акимата г. костаная». 

В Республике Татарстан  в рамках  реализации 
программы развития спорта  возведен Дворец едино-
борств «Ак Барс». В его составе – многофункциональ-
ный спортивный зал на три тысячи посадочных мест, 
четыре тренировочных зала. Дворец также располага-
ет пресс-центром,  плавательным бассейном, кафе и 
рестораном. Для обеспечения гидроизоляции фунда-
ментных ростверков применены материалы  системы 
Пенетрон.

учебно-спортивный комплекс Белгородского го-
сударственного университета стал одной из самых 
масштабных строек области. Материалами системы 
Пенетрон выполнены работы по гидроизоляции чаши 
плавательного бассейна. Благодаря уникальным свой-
ствам гидроизоляционной системы удалось решить 
проблему фильтрации воды через рабочие швы бето-
нирования и усадочные трещины, образовавшиеся на 
начальном этапе ввода бассейна  в эксплуатацию.

Дворец единоборств «Ак Барс», г. казань, республика ТатарстанДворец спорта «Олимпийский», г. Чехов



Для Группы компаний «Пенетрон-Россия» эта гонка 
стала не менее значимым событием. Впервые за свою 
20-летнюю историю холдинг «Пенетрон-Россия» при-
нял участие в ралли в лице раллийного экипажа коман-
ды «Penetron Sport Clab Ralli» (пилот Маргус улексин, 
штурман Джанек Тамм), выступавших на автомобиле 
Mitsubishi Lancer Evo7. 

Большое количество пенетроновских флагов, мно-
жество болельщиков «Penetron Sport Clab Ralli» в фут-
болках с командной символикой выделялось во всех 
зрительских зонах каждого допа, бурно приветствуя 
автомобиль своей команды, уверенно мчавшийся по 
трассам. 

О том, как была организована команда, о ее планах 
мы побеседовали с пилотом команды «Penetron Sport 
Clab Ralli»  Маргусом улексиным после финиша.

– Маргус, последний раз Вы участвовали в рал-
ли два года назад. С чем был связан Ваш перерыв 
в автогонках?

– я думаю ни для кого не секрет, что любой спорт, 
а тем более автомобильный, нуждается в серьёзных 
финансовых вложениях. На протяжении последних 10 
лет моё предприятие занималось строительством в 
Эстонии. Но финансовый кризис ударил по всему стро-
ительному комплексу Эстонии и, конечно же, отразил-
ся и на деятельности нашего предприятия. 

Два года назад я познакомился с людьми, работа-
ющими в «Пенетрон-Россия» и, так же, как и я, увле-
чёнными автоспортом. После этого в моей жизни по-
явились две цели – Пенетрон в Эстонии и команда 
«Penetron Sport Clab Ralli» на ралли в Эстонии. 

15 И 16 ИЮЛя В эСТОнСКОм ГОРОДЕ ОТЕПя СОСТОяЛСя ОДИн ИЗ эТАПОВ 
ЧЕмПИОнАТА эСТОнИИ ПО РАЛЛИ. эТО СОбыТИЕ яВЛяЕТСя КРУПнОмАСШТАб-
ным И СТАТУСным ДАЖЕ ДЛя ТАКИх мИРОВых ЗВёЗД АВТОСПОРТА, КАК мАРККО 
мяРТИн, мАДС ОСТбЕРГ, ГЕОРГ ГРОСС, КОТОРыЕ нЕ РАЗ ЗАнИмАЛИ ПРИЗОВыЕ 
мЕСТА В ПРЕСТИЖных РАЛЛИ И СЕйЧАС УЧАСТВОВАЛИ В эСТОнСКОм эТАПЕ. 
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– Теперь, после окончания ралли, можно ска-
зать, что цели достигнуты?

– конечно же, нет! Последние два года я активно за-
нимался продвижением Пенетрона в Эстонии и оста-
навливаться на достигнутых результатах не собира-
юсь. Безусловно, такая продукция как Пенетрон, имея 
мировое признание, уже пользуется огромным спросом 
в нашей стране. Но у нас большие планы касательно 
Пенетрона, и мы со спортивным рвением продолжаем 
двигаться дальше, решая вопросы наших заказчиков 
по гидроизоляции и защите объектов с высокой степе-
нью надёжности.

– хватает ли времени на спорт?
– При поддержке Гк «Пенетрон-Россия», благодаря 

профессионализму сотрудников своего предприятия 
и, конечно же, надёжности материалов системы Пене-
трон - надеюсь, что времени хватит и на спорт!

– Вы довольны своим результатом на этом 
этапе ралли?

– В связи с долгим перерывом в соревнованиях перед 
всей командой стояли задачи: настроить автомобиль, 
вкатиться и обязательно финишировать. На мой взгляд, 
вся команда «Penetron Sport Clab Ralli» справилась с за-
дачами и третье место в классе – тому подтверждение!

–  Какие планы на будущее?
– В бизнесе – я надолго и всерьёз связал свою жизнь 

с Пенетроном, в спорте – тоже с Пенетроном (смеётся). 
Мы не случайно назвали свою команду «Penetron Sport 
Clab Ralli». Постараемся идти к новым победам, к новым 
вершинам и оставлять след Пенетрона не только в стро-
ительной отрасли Эстонии, но и в мире автоспорта!
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Для популяризации проникающей гидроизоляции на строительном рынке дилеры ГК «Пене-
трон-Россия»  используют множество интересных идей. Креативные решения  (разнообразные 
акции, оригинальная сувенирная и буклетная продукция, радиоролики, розыгрыши  сертифика-
тов, огромные торты с логотипом  Пенетрона)  находят свое применение и в повседневной работе 
компаний, и при  проведении  разных мероприятий, например, специализированных выставок. 

вСе идеи ХОрОши – 
выбирАЙ НА вКУС

Выставки – один из наиболее эффективных инстру-
ментов продвижения материалов системы Пенетрон, по-
этому дилеры холдинга стремятся сделать свое участие в  
форумах особенно запоминающимся. Для этого исполь-
зуются самые разные приемы – от оформления стенда до 
проведения всевозможных  акций в ходе выставки.

«мосбилд-2011» (г. москва)
Огромный стенд Гк «Пенетрон-Россия» в центре 

выставочного зала на крупнейшем международном 
строительном форуме «МосБилд-2011» заметно выде-
ляется среди остальных – его невозможно обойти сто-
роной. Это постоянная площадка для деловых встреч 
с архитекторами, проектировщиками, строителями из 
всех регионов России. 

VI Сибирский  строительный  форум (г. новокузнецк)
В программу VI Сибирского  строительного  фору-

ма  был включен семинар на тему «Экономия ресурсов 
с применением новых технологий», который провела 
компания «Пенетрон-кузбасс». В результате была до-
стигнута  договоренность с заместителем главы города 
по строительству о проведении в 2011 году открытого 
семинара с участием архитекторов, проектировщиков 
и строителей по применению  материалов системы Пе-
нетрон  в жилищном строительстве города.

«Стройка и ремонт» (г. Ульяновск)
На выставке «Стройка и ремонт»  внимание гостей 

форума на  стенде  дилерской компании  «заря» при-
влекали фигурки, изготовленные из материала «Скре-
па М500 ремонтная»: их рассматривали, проверяли на 
прочность. В итоге, получив ответы на все свои вопро-
сы,  посетители, снабженные пакетом технической до-

кументации по материалам системы Пенетрон, попол-
нили клиентскую базу ООО «заря».

«City Build - 2011»  (г. Кишинев)  
В рамках международной строительной выставки 

«City Build - 2011» компания HIDROCOM-EXIM SRL, ди-
лер Гк «Пенетрон Россия» в Республике Молдова,  про-
водила турнир по тайскому боксу. Стильный красный 
ринг с логотипом Пенетрона и турнир в целом стали на-
стоящим украшением форума. В течение трех недель 
после выставки эта промо-акция и материалы системы 
Пенетрон рекламировались на Русском радио, что обе-
спечило дополнительный интерес к продукции Пенетрон. 

Спорт и развлечения
Для популяризации бренда Пенетрон в г. Томске 

компания «Служба спасения бетона» приняла участие в 
весеннем турнире по боулингу в честь Дня космонавти-
ки. Это традиционное мероприятие, в котором меряются 
силами команды предприятий строительной индустрии 
города. кроме активного участия в спортивной борьбе, 
«Служба спасения бетона» стала еще и спонсором тур-
нира, предоставившим подарки для лучших игроков. Об 
итогах мероприятия рассказала газета «На стройках Том-
ска», в которой  была также размещена  и реклама гидро-
изоляционных материалов системы Пенетрон. 

Своей поддержкой спортивных и развлекательных 
мероприятий, в частности, фестиваля  клуба Веселых 
и Находчивых (кВН), известна и фирма «ТОРИ» из Че-
лябинска. кроме спонсорской помощи,  представитель 
компании уже не первый год входит в состав жюри фе-
стиваля команд  кВН, в котором   участвуют студенты и 
школьники со всего уральского региона. 



завершилось одно из главных событий 
в строительной индустрии омска

В этом году экспозиция собрала 150 предприятий из 
20 регионов России, а также компании из Италии и казах-
стана. Общая площадь смотра составила 3000 кв.м.

Деловая программа выставки включала в себя конфе-
ренции, презентации и специализированные семинары. 
Более 500 специалистов в разных областях строитель-
ства посетили мероприятия деловой программы.

На торжественной церемонии открытия участников 
и гостей приветствовали: заместитель Министра строи-
тельства и жилищно-коммунального комплекса Омской 
области М.Д. Тюфягин, руководитель представитель-
ства госкорпорации «Ростехнологии» в Омской об-
ласти И.С. захаров, исполнительный директор Союза 
строителей Омской области А.Г. Дайнеко, Академик 
РААСН, академик МААМ, Член Экспертного совета по 
градостроительству Государственной Думы РФ, Ректор 
университета руководящих кадров строительного ком-
плекса Омской области А.М. каримов, генеральный ди-
ректор МВц «Интерсиб» И.И. Маслюк.

«Сибирская строительная неделя» давно стала тра-
дицией и принимает статус международного события, это 
очень приятно и нужно всем участникам и строительному 
комплексу Омской области. здесь можно найти все не-
обходимое для бизнеса», - отметил в своем приветствии 
заместитель Министра строительства и жилищно-комму-
нального комплекса Омской области М.Д. Тюфягин.

Спонсор выставки компания ООО «комек Машинери» 
все дни работы форума на открытой площадке проводи-
ла демонстрацию техники «коматсу». Директор филиала  
ООО «комек Машинери»   в г. Омске  Алексей Селихов от-
метил: «…уже есть предварительные результаты участия 
компании в «Сибирской строительной неделе». На нашем 
стенде состоялось немало перспективных встреч…Орга-
низация выставки – как всегда на высоте».

уСПЕшНО зАВЕРшИЛА СВОЮ РАБОТу XVI  МЕЖДуНАРОДНАя ВыСТАВкА «СИБИРСкАя СТРОИТЕЛЬНАя 
НЕДЕЛя» - ОДНО Из ГЛАВНых СОБыТИй СТРОйИНДуСТРИИ ОМСкА. ОРГАНИзАТОР ВыСТАВкИ - МЕЖДу-
НАРОДНый ВыСТАВОЧНый цЕНТР «ИНТЕРСИБ» ПРИ ПОДДЕРЖкЕ МИНИСТЕРСТВА СТРОИТЕЛЬСТВА И 
Жкк ОМСкОй ОБЛАСТИ, РОССИйСкОГО СОЮзА ПРОМышЛЕННИкОВ И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕй, СОЮзА 
СТРОИТЕЛЕй ОМСкОй ОБЛАСТИ И ДРуГИх ФЕДЕРАЛЬНых И РЕГИОНАЛЬНых СТРукТуР.

СПОНСОР ВыСТАВкИ                                                  ПРЕДСТАВЛяЕТ шОу ТЕхНИкИ

По окончании работы выставки золотыми медалями 
конкурса на лучший экспонат, экспозицию и разработку 
награждены: ООО «Омэнергопром» (Омск), ООО «Техно-
логичные решения» (Омск), ООО «Стройматериалы-99» 
(Омск), ОАО «Новосибирское карьероуправление» (Ново-
сибирск), зАО «Инси» (Челябинск), ООО «ПкФ «Орбита» 
(Омская обл., с. Новомосковка), ОАО «хк «Сибирский 
цемент» (кемерово), ФГОу СПО «Омский колледж отрас-
левых технологий строительства и транспорта» (Омск), 
ООО Филиал в г. Новосибирск «кнауф маркетинг Челя-
бинск», ООО «Фундэкс» (Санкт-Петербург), ООО «ИД Со-
рокиной», ГИ «Проспект» (Омск), ИД «Премьер» (Омск).

Форум посетила делегация турецкой ассоциации 
«ORSIAD». Ассоциация находится  в промышленной зоне 
Остим в городе Анкара – одной из важнейших в Турции. 
В составе ассоциации более пяти тысяч компаний, рабо-
тающих в сфере строительства. В беседе с генеральным 
директором МВц «Интерсиб» Иваном Маслюком руково-
дитель делегации Берксан Буйюкуйлдиз подчеркнул: 
«…Сила преумножается в единстве. Мы готовы к со-
трудничеству с выставочным центром…будем вместе под-
писывать соглашения, работать и идти к процветанию».

Посетителями выставки стали представители органов 
законодательной и исполнительной власти, специалисты 
отраслевых министерств и ведомств, руководители стро-
ительных, проектных, промышленных предприятий, за-
стройщики, архитекторы, а также представителями мало-
го и среднего бизнеса Омской области.

Демонстрация достижений в области строительства 
получит свое продолжение на выставке-форуме «Пром-
СтройЭнерго» в ноябре 2011 года.

Пресс-служба МВц «Интерсиб»
 (3812) 25-84-87
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подземному строительству – новые технологии
в связи с появлением большого количества новых материалов и технологий, позволяющих защитить 
подземные сооружения от воды, сро нп «объединение подземных строителей»  организовало  меро-
приятие, призванное осветить наиболее актуальные проблемы гидроизоляции подземных объектов.

6 июля 2011 года в конференц-зале Партнерства 
состоялся научно-практический семинар «Гидроизоля-
ционные материалы, используемые при строительстве 
подземных сооружений, и технологии их применения». 
Мероприятие проводилось при поддержке комитета по 
освоению подземного пространства НОСТРОй и Секции 
по проектированию объектов подземного пространства 
НОП в сотрудничестве с ООО «ПромЭнергоРесурс» и 
ООО «ТРЕйД ИНЖИНИРИНГ». 

В президиум вошли генеральный директор НП «Объе-
динение подземных строителей» Алпатов Сергей Никола-
евич, его заместитель Груздев Дмитрий Львович, началь-
ник конструкторского отдела ОАО «Ленметрогипротранс» 
захаров Георгий Рафаэльевич, начальник отдела мони-
торинга и стандартизации комитета по строительству 
Санкт-Петербурга Сенченков Сергей Михайлович. Сен-
ченков С.М. в своей речи подчеркнул важность  как про-
водимого семинара, так и деятельности НП «Объедине-
ние подземных строителей» в целом. Он заметил, что, по 
мнению комитета по строительству, Партнерство явля-
ется одним из наиболее работоспособных объединений, 
которое многое делает для города и  развития подземной 
инфраструктуры. 

На семинаре были  не только представлены  совре-
менные гидроизоляционные материалы  и технологии, 
но и продемонстрирован опыт их использования на кон-
кретных примерах, детально рассмотрены вопросы  про-
никающей и инъекционной гидроизоляции подземных 
объектов. 

Среди  интересных выступлений можно упомянуть до-
клад руководителя компании  ООО «Пенетрон» (г. Санкт-

Петербург) кузьминовой Евгении Юрьевны, представив-
шей  уже достаточно известную на рынке  гидроизоляцию  
проникающего действия Пенетрон, а также  серию поли-
уретановых инъекционных материалов для проведения 
работ по устройству и восстановлению гидроизоляции.

От лица отечественной науки   выступила Иванова На-
талья Михайловна, к.т.н., ведущий научный сотрудник Фи-
лиала ОАО цНИИС «НИц «Тоннели и метрополитены». 
Ее доклад был посвящен опыту применения гидроизо-
ляционных материалов на строительстве транспортных 
тоннелей и подземных сооружений. 

О выполнении гидроизоляционных работ на объектах  
рассказали представители  компаний  ООО НПП «Спец-
гидроизоляция «Монолит» и ООО «СТиС». Ведущий ин-
женер-конструктор проекта «Пулково» зАО «Рамболь» 
Гуков Андрей Сергеевич выступил с докладом «концеп-
ции гидроизоляции подвальной части главного здания 
пассажирского терминала аэропорта «Пулково». зАО 
«Рамболь» входит в состав Ramboll Group – ведущей 
международной проектной консалтинговой компании. 

как заметил Алпатов С.Н.,  все выступающие специа-
листы говорили о том, что организация, какой бы крупной 
она ни была, должна сначала «набить шишки», получить 
определенный опыт применения современных матери-
алов, проконсультироваться со специалистами здесь,  в 
России, и за  рубежом. И только после этого она получает 
стопроцентный результат. То есть, вопрос квалифика-
ции тех компаний, которые занимаются осуществлением 
работ на подземных объектах, в том числе, по гидрои-
золяции, является чрезвычайно важным. Ведь объекты 
подземного строительства относятся к особо опасным и 
технически сложным. к ним предъявляются особые  тре-
бования. 

Помимо ОАО цНИИС «Научно-исследовательский 
центр «Тоннели и метрополитены» на семинаре при-
сутствовали представители других ведущих научно-ис-
следовательских проектных институтов страны в обла-
сти тоннелестроения (ОАО «Ленметрогипротранс», ГуП 
«Ленгипроинжпроект», зАО «ТОННЕЛЬПРОЕкТ»), а 
также  компаний и организаций из Санкт-Петербурга,  Мо-
сквы, Самары, Тулы и т.д. 

Проведение мероприятия  стало одним из этапов 
подготовки к Международному форуму «комплексное ос-
воение подземного пространства мегаполисов как одно 
из важнейших направлений государственного управле-
ния развитием территорий» летом 2012 года в Санкт-
Петербурге. 
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КАК ДОбИТьСя вСТРЕчИ
СТРаТЕГИя ИГНОРИРОВаНИя
 
Большинство продавцов обвиняют в своих не-

удачах простых секретарш и помощников. Вместо того 
чтобы тратить большую часть времени, отведенного 
на звонки по телефону, на разговоры с реальными по-
купателями, продавцы вынуждены сражаться с цербе-
рами, которые считают своим первейшим долгом не 
допустить нас до разговора со своим шефом...

Стоящие на страже уже соответственно подготов-
лены. Они почти всегда спрашивают: «кто звонит?» 
и «Могу ли я сказать ему, по какому вопросу вы зво-
ните?». Но если вы начнете разговор оригинальным 
способом, это поставит их в тупик. Вместо того чтобы 
СПРАшИВАТЬ, можете ли вы поговорить с Биллом, по-
пробуйте сказать так:

здравствуйте, это Гэри Гудмен из компании «Туд-
мен коммуникейшнс» с сообщением для Билла. Со-
едините, пожалуйста, благодарю вас.

МОДЕль ПРОДажИ

Организация деловой встречи:
1. «Настройка» списка потенциальных клиентов. 
Если есть хоть малейшая неопределенность по по-

воду того, кто отвечает за покупки в каждом конкретном 
случае, немедленно свяжитесь с потенциальным кли-
ентом. Позвоните в компанию и скажите просто: «По-
могите, мне, пожалуйста. кто отвечает за ...?». Полу-
чив информацию о нужных людях, убедитесь, что вы 
знаете их имена, фамилии, звания и форму обраще-
ния, которую они предпочитают. Проведите повторную 
проверку: «Если я правильно понял, мистер А отвечает 
за покупку».  Вы увидите, что в некоторых случаях ин-
форматор ответит: «О нет, этим заведует мистер Б». 
Исключительно важно найти нужного человека.

2. Письмо. 
цель письма — продать ваш последующий теле-

фонный звонок, который, в свою очередь, «продаст» 
условленную встречу. На этом этапе важно не вклады-
вать в письмо никаких брошюр с описанием продукта и 
любую другую информацию.

3. Телефонный разговор. Прежде всего, звоните 
всегда сами. Никогда не просите секретаря или телефо-
нистку соединить вас. При ответе оператора попросите 
установить связь, назвав только фамилию. Возможно, 
поинтересуются, кто звонит. Ответом должно быть толь-
ко собственное имя: «Говорит Ричард Денни».

Если вас спросят название вашей компании, от-
ветьте. На вопрос, зачем звоните, скажите, что по 
поводу своего письма. Если по каким-либо причинам 
разговор невозможен, обязательно добавьте, что вы 
позвоните в другой раз, чтобы узнать удобное для кон-
такта время. 

Еще один великий принцип профессиональной 
продажи: никогда не оставляйте следующий ход 
за клиентом или покупателем. Вы должны ВСЕГ-
Да полностью контролировать ситуацию.

Теперь обсудим разговор о деловой встрече.
«Алло, мистер Смит? Говорит Ричард Денни из ком-

пании ... Вы получили мое письмо? хорошо. цель мое-
го звонка, как я указал в письме, — сообщить вам, что 
у нас есть новые продукты, которые могут вас очень 
заинтересовать. Сейчас я не знаю, так ли это, и, чтобы 
сэкономить время, предлагаю вам короткую встречу в 
удобное для вас время. Например, в следующий чет-
верг, 9:20 удобно для вас? Или в другое время на сле-
дующей неделе?»

Анализ:
1. Не пытайтесь продать свой продукт или об-

суждать его по телефону. Не позволяйте втянуть себя 
в дискуссию. цель вашего звонка — организовать де-
ловую встречу.

2. Не делайте заявлений, которые вы не можете 
подтвердить.

3. Не предлагайте встречу ни ровно на час, ни на 
тридцать минут. Всегда выбирайте необычное время 
— это создает впечатление, что встреча будет корот-
кой. я лично считаю полезным добавить: «Встреча бу-
дет короткой, если у вас не возникнет вопросов, кото-
рые вы захотите обсудить».

4. Если собеседник попросит вас: «А не могли бы 
вы послать мне кое-что по почте?», следует ответить: 
«Моя цель — увидеться с вами, так что я могу только 
сообщить вам информацию, которая вас интересует. В 
любом случае, мистер Смит, я действительно хотел бы 
встретиться с вами». 

ДОБЕйТЕСь ВСТРЕчИ

цЕЛЬ ТЕЛЕФОННых зВОНкОВ — НАзНАЧИТЬ 
ВСТРЕЧу

И ничего более.
Это легче сказать, чем сделать. Перед тем, как до-

говориться о встрече, потенциальный покупатель мо-
жет задать вопросы о большом количестве деталей, 
касающихся вашего предложения, и в попытке объяс-
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нить все это, чтобы добиться встречи, вы устраиваете 
презентацию/демонстрацию по телефону. В эту ловуш-
ку легко попасть. Проблема в том, что, если телефон-
ный звонок о назначении встречи перерастает в пре-
зентацию, вы фактически убеждаете себя не назначать 
встречу и не заключать сделку. Очевидно, что я говорю 
о торговых ситуациях, в которых ваша цель — встре-
титься с потенциальным покупателем лично. Ваша 
презентация/демонстрация является средством, при 
помощи которого вы активно вовлекаете вашего потен-
циального покупателя в обнаружение выгоды от ваше-
го товара и услуг. Это означает стимуляцию всех его 
чувств. Он видит это, он слышит это, чувствует запах, 
трогает и пробует это. Но что происходит, когда вы про-
водите презентацию по телефону? Вы теряете четыре 
из пяти чувств. Еще один минус продаж по телефону: 
нет личностного контакта. конечно, вы чувствуете, ког-
да клиент начинает соглашаться. Проблема в том, что 
большинство таких сигналов-намеков невербальны по 
своей природе, поэтому по телефону вы их теряете.

О’Коннор, Приор

Договаривайтесь конкретно
Никогда не допускайте ситуации, когда клиент гово-

рит, что позвонит вам. 90%, что не позвонит. Возьмите 
на себя ответственность во время первого телефон-
ного разговора за организацию следующего контакта. 
Если клиент говорит, что он позвонит через неделю, 
скажите что-то вроде: «хорошо. я буду ждать вашего 
звонка в следующую пятницу. А если вы будете заняты 
или забудете, когда я снова мог бы вам перезвонить?»

Он может ответить: «Оставим до следующего втор-
ника».

Вы: «Отлично. какое время удобно для вас?».
Получите конкретную договоренность.

Повторные звонки
Сошлитесь на последний разговор и достигнутые 

соглашения. упомяните о чем-нибудь приятном или 
интересном. Не хотите же вы, чтобы клиент ассоции-
ровал вас с вышедшими  из строя компьютерами или 
тем ужасным днем, когда лопнули трубы.

Еще раз проверьте, что время для разговора под-
ходящее, и начинается он на хорошей ноте.

«здравствуйте. Это Д.Д. Из компании XXX. Мы 
разговаривали с вами в прошлый вторник об учебном 
курсе и, помнится, о лыжных прогулках тоже». «О, да. 
здравствуйте».

«Мы договорились, что я позвоню сегодня. Для вас 
время удобное?».  Иногда клиенту не хватило времени, 
чтобы обдумать ваше предложение или ознакомиться 
с высланной вами литературой.

Если это так, скажите: «хорошо. как же мы будем 
действовать дальше?».

Хозе Сильва

Проверенный способ добиваться большего чис-
ла деловых встреч:

Мистер Потенциальный клиент, меня зовут (называе-
те свое имя). я работаю на (называете свою компанию). 
я знаю, что вы заняты, но я зашел к вам, так как хочу 
предложить вам новую идею, которая очень помогла 
другим (называете профессию потенциального клиен-
та) и которая поможет вам получить (называете выгоды 
своего товара). Могу я встретиться с вами в следующий 
вторник в 10.00 или лучше было бы в 12.30?

Отметьте различные ступени этого подхода:
• Первым делом вы называете себя и свою фир-

му. Многие люди стараются избегать разговоров с незна-
комцами, поэтому представляйтесь.

• «я знаю, что вы заняты ...». Вы знаете, что они 
ценят свое время. Людям это нравится.

• «... зашел к вам предложить новую идею ...». 
Люди любят узнавать новое. «Новое» - очень сильное 
слово, вот почему его так часто используют в рекламе. 
каждый хочет знать, что есть новенького. Любопытство 
губит кошку. Люди любопытны по природе — воспользуй-
тесь этим.

• « ... которая очень помогла другим (называете 
профессию потенциального клиента)...».  Люди думают, 
что их ситуация отличается от других людей, и всегда хо-
тят знать, что происходит у людей их профессии.

• « ... поможет вам получить (называете выгоду 
своего товара)». Люди покупают выгоду. Первые три во-
проса, которые обычно задает всякий человек, когда ему 
что-то предлагают, таковы: что мне от этого? что мне от 
этого? что мне от этого?

• «Могу я встретиться с вами в следующий втор-
ник в 10.00 или лучше было бы в 12.30?». Давайте им 
альтернативу: «Вы хотите встретиться со мной, или вы 
хотите встретиться со мной?».  Выбирать из вариантов 
легче, чем отвечать на неопределенный  (пробный) во-
прос.

Как добиваться встречи по телефону
Сразу же проявляйте вежливость, спрашивая у лю-

дей, есть ли у них немного времени поговорить. «Мистер 
Потенциальный клиент, меня зовут Эд Бенд. я работаю 
по методу Сильва. Есть ли у вас минутка для разговора?».  
Очень немногие люди проявляют подобную вежливость.

когда разговариваете по телефону, говорите медлен-
но. Быстрая речь может указывать на нервозность, не-
уверенность, мошенничество. Люди любят слушать не-
торопливый, ровный, уверенный голос. Потренируйтесь 
с магнитофоном.

Александр фУКС, 
бизнес-консультант
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« н а ш  з н а к о в ы й  о б ъ е к т » 

уважаемые коллеги!
Группа компаний «Пенетрон-Россия» напоминает о продолжении конкурса «Наш зНаКОвый ОБъеКт» . 

Для участия в конкурсе необходимо прислать в адрес ГК информацию о знаковом/узнаваемом объекте вашего региона, 
где для выполнения гидроизоляционных работ применялись материалы системы Пенетрон.

 
информация должна содержать :

1. описание объекта (краткая история, общая информация, значение для региона).
2. панорамное фото объекта.

требования к фотографиям: формат jpg, tiff.
3. информация по выполненным работам (проблема, использованные материалы, объем проведенных работ).

вводятся дополнительные баллы при предоставлении фотоснимков,  на которых изображены различные участки объектов «до», «во 
время» и «после» обработки материалами системы Пенетрон.

критерии оценки
Оригинальность снимка, наполнение кадра, интересный ракурс, 

профессиональные рекомендации и известность заказчика, от которого получен отзыв.

призовой фонд 
100 000 рублей

Диск с информацией необходимо выслать 
наш адрес: 620076, г. екатеринбург, пл. Жуковского, 1,

e-mail: info@penetron.ru

Патриарший мост, г. Москва
Порт «Восточный», г. НаходкаСаратовская ГЭС Метрополитен, г. казань


